

RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2023

ESCOLA SUPERIOR DE GESTÃO INSTITUTO POLITÉCNICO DO CÁVADO E DO AVE

Índice

	Índice de Tabelas	4
1.	Introdução	5
2.	Órgãos da ESG	5
2	2.1. Departamentos e Áreas Disciplinares da ESG	7
2	2.2. Direções de Curso da ESG	9
3.	Oferta Formativa	10
3	3.1. Licenciaturas	10
3	3.2. Mestrados	11
3	3.3. Participação em Doutoramento da Universidade de Aveiro	12
3	3.4. Pós-graduação	12
3	3.5. Cursos Breves	12
4.	Atividades de Extensão Pedagógica	15
5.	Prémios e Distinções	18
6.	Pessoal Docente	21
6	5.1. Formação (docentes inscritos em programas doutorais)	21
6	5.2. Outras formações	22
7.	Publicações	34
7	7.1. Publicações em revistas indexadas (ISI ou SCOPUS)	34
7	7.2. Publicações em revistas não indexadas (nem ISIS nem SCOPUS)	37
7	7.3. Livros	38
7	7.4. Capítulos de livros (capítulo em livros de cariz científico)	38
7	7.5. Conferências com Atas Indexadas	40
7	7.6. Conferências com Atas Não Indexadas	42
8.	Projetos de Investigação	44
9.	Organização de Seminários e Conferências	46
10.	Outras Atividades	49
1	l0.1. Participação em Órgãos Académicos	49
1	10.2. Orientações de Estágios Curriculares de Licenciatura e Outros	52
	10.3. Orientações de Mestrado/Relatórios de Estágio de Mestrado e Bolsas de Investigação Concluídas	54
1	L0.4. Orientações de Doutoramento Concluídas	61
1	10.4. Comissões Permanentes e Comissões/Júris para Seleção, Seriação e Avalia	-
	10.5. Comissões Científicas de Conferências/Congressos/Jornadas	
1	10.6. Comissões Científicas e Equipas Editoriais de Revistas e Editoras	70

10.7. Centros de Investigação	71
10.8. Programas Mobilidade Erasmus+	71
10.9. Ah-hoc Reviewer/Discussant	72

Índice de Tabelas

Tabela 1 – Composição Conselho Técnico-Científico	5
Tabela 2 – Composição do Conselho Pedagógico	6
TABELA 3 – DEPARTAMENTOS E ÁREAS DISCIPLINARES	7
TABELA 4 – DIREÇÕES DE CURSOS DA ESG	9
TABELA 5 – CURSOS DE LICENCIATURA EM 2023/2024	10
Tabela 6 – Cursos de Mestrado em 2023/2024	11
Tabela 7 – Cursos de Pós-Graduação em 2023/2024	12
Tabela 8 – Curso de Preparação para o Exame de Avaliação Profissi	ONAL DA
ОСС ем 2023	13
Tabela 9 — Cursos de Preparação para a Inspeção Tributária e Adua	NEIRA EM
2023	13
Tabela 10 – Curso de Preparação para o Exame de Acesso à Ordem de	os
SOLICITADORES E AGENTES DE EXECUÇÃO	14
TABELA 11 – CURSOS DE PREPARAÇÃO PARA PROVAS MAIORES 23	
TABELA 12 – ATIVIDADES DE EXTENSÃO PEDAGÓGICA EM 2023	
TABELA 13 – Prémios e Distincões em 2023	

1. Introdução

A Escola Superior de Gestão (ESG) é uma unidade orgânica de ensino e investigação do IPCA, integrando-se na rede de ensino superior público português, ao nível do ensino politécnico. Sedeada na cidade de Barcelos, tem por missão contribuir para o desenvolvimento da sociedade, estimular a criação cultural, a investigação e a pesquisa aplicadas e fomentar o pensamento reflexivo e humanista, proporcionando áreas de conhecimento para o exercício de atividades profissionais.

Iniciou a sua atividade pedagógica no ano letivo de 1996/1997, oferecendo atualmente cursos de mestrado, licenciatura e pós-graduação. Dentro das suas atribuições, a ESG organiza igualmente cursos breves, cursos de preparação para exames de acesso a ordens profissionais, seminários e congressos internacionais, dentro das suas áreas de atuação.

A qualidade do ensino ministrada é estimulada pelo sucesso da aplicação dos princípios da Declaração de Bolonha assim como a articulação com o setor empresarial e com o setor público, afirmando-se a ESG como um pilar do desenvolvimento regional e nacional.

2. Órgãos da ESG

Diretora da ESG: Sandra Cunha (de 01/01/2023 a 31/12/2023)

Tabela 1 – Composição Conselho Técnico-Científico

Composição Conselho Técnico-Científico		
Sónia Maria da Silva Monteiro (Presidente)		
Agostinha Patrícia da Silva Gomes		
Alexandrino Manuel Oliveira Ribeiro		
Ana Cristina dos Santos Arromba Dinis		
Cândida Sofia Ferreira Machado		
Carlos Gabriel da Silva Loureiro		
Irene Maria Portela		

Iva Alberta Teixeira Faria		
Kátia Cristiana Matos Ribeiro Lemos		
Liliana Ivone da Silva Pereira		
Márcia Marina Rodrigues Brito Duarte		
Maria de Lurdes Ribeiro da Silva		
Oscarina Susana Vilela da Conceição		
Patrícia Rodrigues Quesado		
Paulo Alexandre Rocha Aramada Leite		
Ricardo Alexandre Sousa da Cunha		
Sandra Cunha		
Sara Alexandra Eira Serra		
Soraia Marla Ferreira Gonçalves		
Susana Catarino Rua		
Verónica Paula Lima Ribeiro		

Tabela 2 – Composição do Conselho Pedagógico

Composição Conselho Pedagógico			
	Maria do Carmo Castro Correia (Presidente)		
	Carlos Gabriel da Silva Loureiro		
	Domingos Carlos de Lemos Martins		
Docentes	José Carlos de Castro Abreu		
	José Manuel Teixeira Pereira		
	Isabel Maria de Freitas Soares Ferreira		
	Raquel Bernardete Vale Mendes		

	Sara Luís da Silva Veiga Dias			
	Gabriela Alexandra Vilela Castro			
	José António Ferreira Oliveira			
	Licínia Fernanda de Castro Cunha			
Estudantes	Mariana Filipa Ribeiro Bastos			
	Marta Manuela dos Santos Oliveira			
	Ricardo Jorge Araújo Vieira			
	Tiago Rafael Gomes Ferreira			
	Vanda Pereira da Costa			

2.1. Departamentos e Áreas Disciplinares da ESG

No quadro seguinte, apresentam-se os Departamentos da ESG e respetivos diretores, bem como as Áreas Disciplinares e seus responsáveis, a 31 de dezembro de 2023:

Tabela 3 – Departamentos e Áreas Disciplinares

DEPARTAMENTO		ÁREA DISCIPLINAR
	е	Auditoria
Fiscalidade		Responsável: Sara Serra
Diretora: Patrícia Quesado		Contabilidade Analítica e de Gestão
		Responsável: Verónica Ribeiro
		Contabilidade e Relato Financeiro
		Responsável: Sónia Monteiro
		Contabilidade Pública
		Responsável: Patrícia Gomes
		Fiscalidade

	Responsável: Liliana Pereira		
Direito	Ciências Jurídico-Privatísticas		
Diretor: Irene Portela	Responsável: Carlos Loureiro		
	Ciências Jurídico-Empresariais		
	Responsável: Sara Leite		
	Ciências Jurídico-Fundamentais		
	Responsável: Irene Portela		
	Ciências Jurídico-Administrativas e Fiscais		
	Responsável: Ricardo Cunha		
	Ciências Jurídico-Forenses		
	Responsável: Diana Leiras		
Gestão	Economia		
Diretor: Alexandrino Ribeiro	Responsável: Laurentina Vareiro		
	Finanças		
	Responsável: Paulo Leite		
	Gestão Empresarial		
	Responsável: Márcia Duarte		
	Administração e Finanças Públicas		
	Responsável: Soraia Gonçalves		

2.2. Direções de Curso da ESG

A 31 de dezembro de 2023, as Direções de Curso, eram as seguintes:

Tabela 4 - Direções de Cursos da ESG

Cursos de Mestrado	Cursos de Licenciatura	Cursos de Pós- Graduação
Auditoria Diretora: Sara Serra	Contabilidade Diretora: Susana Rua Subdiretor: Rui Mira Gomes	Sistema de Normalização Contabilística para as Administrações Públicas Diretora: Patrícia Gomes
Contabilidade e Finanças Diretora: Kátia Lemos	Finanças Diretora: Maria do Carmo Correia	Fiscalidade Diretora: Liliana Pereira
Fiscalidade Diretor: José Carlos Abreu	Fiscalidade Diretor: Ana Dinis Subdiretor: Domingos Martins	Contabilidade de Gestão e Estratégia Empresarial Diretora: Verónica Ribeiro
Gestão Diretora: Cândida Machado	Gestão de Empresas Diretora: Márcia Duarte Subdiretora: Oscarina Conceição	Contabilidade Financeira Empresarial Diretora: Lurdes Silva
Gestão Autárquica Diretor: Pedro Nunes	Gestão Pública Diretora: Isabel Ferreira Subdiretora: Paula Loureiro	Investimentos Financeiros Diretor: Paulo Leite
Gestão das Organizações Diretor: Alexandrino Ribeiro Gestão Digital para	Solicitadoria Diretora: Iva Faria Subdiretor: Carlos Loureiro	Direito dos Registos e Notariado Diretora: Fernanda Pereira Fintech*
Serviços Públicos Diretora: Isabel Ferreira		Diretor: Carlos Plácido

Gestão Fiscal Diretor: Domingos Martins	Gestão de Fundos Europeus Diretora: Sandra Cunha
Gestão para Executivos Diretor: Pedro Melo	
Solicitadoria Diretor: Ricardo Cunha	

^{*} Em parceria com a Escola Superior de Tecnologia do IPCA.

3. Oferta Formativa

3.1. Licenciaturas

A oferta formativa do IPCA ao nível do 1º ciclo, insere-se numa lógica de diversificação da oferta de ensino superior com cursos certificados e adequados às necessidades concretas do mercado de trabalho, bem como à globalização cada vez mais crescente que coloca a exigência de uma maior qualificação dos recursos humanos.

Todas as licenciaturas são lecionadas no Campus do IPCA, em Barcelos.

Tabela 5 – Cursos de Licenciatura em 2023/2024

ESCOLA	DESIGNAÇÃO	DATA DE ACREDITAÇÃO	REGIME DE FUNCIONAMENTO
ESCOLA SUPERIOR	Contabilidade	19.06.2019	Diurno Pós-Laboral
DE GESTÃO	Finanças	10.02.2020	Diurno
	Fiscalidade	19.07.2019	Diurno Pós-Laboral
	Gestão de Empresas	22.05.2017	Diurno Pós-Laboral
	Gestão Pública	02.05.2019	Diurno Ensino a Distância
	Solicitadoria	09.03.2021	Diurno Pós-Laboral

3.2. Mestrados

De natureza profissional e de pesquisa aplicada, os Cursos de 2.º ciclo, oferecidos pelas unidades orgânicas de ensino e investigação do IPCA, proporcionam uma formação profissional de nível avançado que prepara quadros altamente qualificados e contribui para a formação inicial de investigação.

Todas os mestrados são lecionados no Campus do IPCA, Barcelos, em regime póslaboral, com exceção do mestrado em Gestão Autárquica que funciona em regime blearning.

O ano de 2023 ficou marcado pela primeira edição do Mestrado Profissional em Gestão Digital para Serviços Públicos.

Tabela 6 - Cursos de Mestrado em 2023/2024

ESCOLA	DESIGNAÇÃO	DATA DE ACREDITAÇÃO	REGIME DE FUNCIONAMENTO
ESCOLA SUPERIOR	Auditoria	19.07.2019	Pós-laboral
DE GESTÃO	Contabilidade e Finanças	19.06.2019	Pós-laboral
	Fiscalidade	12.07.2019	Pós-laboral
	Gestão	08.05.2020	Pós-laboral
	Gestão Autárquica	04.06.2019	B-learning
	Gestão das Organizações	13.04.2020	Pós-laboral
	Gestão Digital para Serviços Públicos	31.07.2023	Pós-laboral
	Gestão Fiscal	17.02.2022	Pós-laboral
	Gestão para Executivos	03.06.2022	Pós-laboral
	Solicitadoria	09.03.2021	Pós-laboral

3.3. Participação em Doutoramento da Universidade de Aveiro

Em 2023, o IPCA, através da Escola Superior de Gestão, colaborou no 2º semestre da 6ª edição e no 1º semestre da 7ª edição do Programa de Doutoramento em Contabilidade da Universidade de Aveiro (UA), nas seguintes vertentes:

- Docência e investigação;
- Constituição de equipas de orientação de teses e de júris das provas académicas;
- Apresentação de comunicações;
- Disponibilização de infraestruturas, equipamentos e demais meios técnicos e logísticos.

3.4. Pós-graduação

Os cursos de pós-graduação em funcionamento no IPCA são cursos, não conferentes de grau académico, que proporcionam formação avançada de cariz especializado em domínios específicos, cuja conclusão com aproveitamento conduz à atribuição de um diploma.

Tabela 7 – Cursos de Pós-Graduação em 2023/2024

ESCOLA	DESIGNAÇÃO	EDIÇÃO
ESCOLA SUPERIOR	Contabilidade de Gestão e Estratégia Empresarial	7ª edição
DE GESTÃO	Fiscalidade	16ª edição
	Direito dos Registos e Notariado	2ª edição

3.5. Cursos Breves

Curso de preparação para os exames de avaliação profissional da Ordem dos Contabilistas Certificados

O Estatuto da Ordem dos Contabilistas Certificados (OCC) exige, para efeitos de inscrição como Contabilista Certificado, entre outros, a aprovação em exames de avaliação profissional, ministrados pela referida Ordem. Assim, desde 2007, a Escola Superior de Gestão promove cursos de preparação para os referidos exames, visando rever e atualizar conhecimentos relacionados com matérias objeto de avaliação dos mesmos - Contabilidade Financeira, Contabilidade Analítica, Fiscalidade, bem como Ética e Deontologia Profissional.

Em 2023, foram promovidas 3 edições. No quadro seguinte é apresentado o grau de sucesso dos formandos que frequentaram o curso e que foram posteriormente submetidos ao exame.

Tabela 8 — Curso de Preparação para o Exame de Avaliação Profissional da OCC em 2023

Edição	Período de Realização	N.º Inscritos	N.º de formandos submetidos a exame	N.º de formandos admitidos	N.º de formandos reprovados
47.ª Edição	janeiro a março	25	20	13 (65%)	7 (35%)

Curso de Preparação para a Inspeção Tributária e Aduaneira — 4ª edição

Em 2022 a Escola Superior de Gestão promoveu a 4.ª edição do Curso de Preparação para o exame da Inspeção Tributária e Aduaneira, destina-se a Bacharéis e Licenciados em cursos das áreas das ciências económico-sociais que pretendam aceder à carreira de inspeção tributária e aduaneira, bem como a outros interessados que pretendam rever, integrar e atualizar conhecimentos.

O curso tem como objetivos a revisão e atualização de conhecimentos relacionados com as matérias das áreas da Contabilidade, Auditoria Direito Fiscal, Finanças Empresariais e Análise Financeira, para o exercício de funções de inspeção tributária e aduaneira.

Tabela 9 — Cursos de Preparação para a Inspeção Tributária e Aduaneira em 2023

ÁREAS	Período de realização	Nº. Inscritos
Contabilidade, Auditoria Direito Fiscal, Finanças Empresariais e Análise Financeira	Junho, julho e setembro	60

Cursos de Preparação para o Exame de Acesso à Ordem dos Solicitadores e Agentes de Execução

Em 2023, a Escola Superior de Gestão

Tabela 10 – Curso de Preparação para o Exame de Acesso à Ordem dos Solicitadores e Agentes de Execução

Edição	Período de realização	Nº. Inscritos
7.ª Edição	setembro a outubro	18

Cursos de Preparação para as Provas de Avaliação da Capacidade dos Maiores de 23 anos

O sistema de ensino superior prevê um regime de ingresso especificamente destinado aos Maiores de 23 anos, através da realização de Provas de Avaliação da Capacidade. Deste modo, a ESG organizou um curso de preparação para a prova de economia, para acesso ao ensino superior para o ano letivo 2023/2024. Este curso visou uma melhor preparação dos candidatos, muitos deles afastados do ensino há muitos anos, além de lhes permitir a aquisição de novas competências.

Tabela 11 – Cursos de Preparação para Provas Maiores 23

ÁREAS	Período de realização	Nº. Inscritos
Economia	março	30

4. Atividades de Extensão Pedagógica

No sentido de proporcionar, aos estudantes, experiências enriquecedoras de carácter educativo, científico e cultural, complementares à sua formação pedagógica, visando, ainda, a socialização e a interação com a comunidade, foram realizadas diversas iniciativas ao longo do ano, entre as quais palestras, seminários/workshops e visitas de estudo.

Tabela 12 – Atividades de Extensão Pedagógica em 2023

ESCOLA/UNIDADE		ATIVIDADES DE EXTENSÃO PEDAGÓGICA
ESCOLA SUPERIOR DE GESTÃO Departamento de Contabilidade e Fiscalidade		 16 de fevereiro - Seminário Orçamento do Estado-2023 – implicações fiscais, com os oradores: Rui Bastos, Domingos Fernandes e Luís Esteves. 17 de fevereiro -VI Research Seminar on Accounting and Taxation, organizado pelo CICF. 9 de março - Sessão de Esclarecimento sobre a Plataforma SABI 23 de março - Conferência: O Regime Fiscal da Zona Franca da Madeira- Riscos e Oportunidades para os empresários, com os oradores: João Trigo Morais, Francisco Gonçalves Gomes e a moderadora: Suzana Fernandes da Costa 30 de maio - VI Jornadas em Finanças Empresariais, com a oradora: Isabel Ucha, organizado em conjunto pelo Mestrado em Contabilidade e Finanças da Escola Superior de Gestão do IPCA, pelo Mestrado em Finanças Empresariais do Instituto Politécnico de
		Leiria, pelo Mestrado em Contabilidade e Finanças da Universidade de Coimbra e pelo Mestrado em Gestão da Universidade de Évora. 5 de janeiro – Aula Aberta - "Direito e Processo Penal:
	Departamento de Direito	características essenciais e casos reais", com o orador: Emídio Rocha Peixoto, organizada no âmbito da Licenciatura em Solicitadoria. 12 de janeiro - Aula Aberta - "Orçamento, Fiscalidade e Direitos Constitucionais", com o orador: Paulo Teixeira de Morais, organizada no âmbito da Licenciatura em Solicitadoria. 28 de abril - Seminário – Responsabilidade Civil, com as oradoras: Eva Sónia Moreira e Patrícia Sousa Borges, organizado no âmbito do Mestrado em Solicitadoria.
		8 de maio - Seminário: "As alterações ao Código do Trabalho e outra legislação conexa decorrentes da Lei n.º 13/2023, de 3 de abril -o que muda?", com os oradores: Maria da Conceição Soares Alves, Ana Catarina Loureiro, Paulo Teixeira e Duarte Pinto, inserido no programa da IX Semana da Solicitadoria. 9 de maio - Seminário: "TERMINEI A LICENCIATURA! E AGORA? - Os desafios do ingresso na profissão de solicitador, com os oradores:

Delfim Costa, Maria dos Anjos Fernandes, Leandro Siopa, Carina Jimenez Reis e Marcelo Ferreira, inserido no programa da IX Semana da Solicitadoria.

- **9 de maio** Seminário: "Comércio Online: desafios e oportunidades para o consumidor", com o orador: João Fernandes, inserido no programa da IX Semana da Solicitadoria.
- **9 de maio** Seminário: "Temas de arbitragem e consumo", com os oradores: Carlos Filipe Costa, Rui Miguel Zeferino Ferreira e Bárbara de Sousa Basto, inserido no programa da IX Semana da Solicitadoria.
- **9 de maio** Seminário: "A ata da assembleia de condóminos como título executivo", com a oradora: Sandra Passinhas, inserido no programa da IX Semana da Solicitadoria.
- **10 de maio** Seminário: "O Chat GPT e a profissão jurídica", com o orador: Pedro Vidigal Monteiro, inserido no programa da IX Semana da Solicitadoria.
- **11 de maio** Seminário: "Novas tendências da jurisprudência tributária", com os oradores: Sara Luís Dias, Suzana Fernandes da Costa, Carlos Padrão Ribeiro, Cláudio Cardoso, Bárbara Piairo de Sousa e Ana Isabel Maia, inserido no programa da IX Semana da Solicitadoria.
- **11 de maio** " III Seminário de Investigadores Mestrado em Solicitadoria", inserido no programa da IX Semana da Solicitadoria.
- **12 de maio** Julgamento simulado Unidade Curricular de Prática Forense e Custas, com a moderação de Luiz de Carvalho, inserido no programa da IX Semana da Solicitadoria.
- **31 de maio** Aula aberta: "Responsabilidade Civil dos Administradores de Facto", com a oradora: Rita Guimarães Fialho D'Almeida, com a moderação de Sara Luís Dias, organizado no âmbito do Mestrado em Solicitadoria.
- **16 de junho** Seminário "A proteção da Imagem da Criança e a Regulação das Responsabilidades Parentais", com a oradora: Rossana Martingo Cruz, como moderadora Márcia Oliveira, organizado no âmbito do Mestrado em Solicitadoria.
- **17 de novembro** Seminário Profissional: " Informação Predial-Novas Tendências", com os oradores: Virgílio Machado, Rosa Maria Faria e Pedro M. Santos, com a moderação de Fernanda Pereira, organizado em conjunto pelo Mestrado em Solicitadoria da ESG e da Delegação Distrital de Braga da Ordem dos Solicitadores e dos Agentes de Execução, com o apoio do Conselho Regional do Porto da OSAE.

- **27 de novembro** Aula Aberta " Os Direitos Fundamentais e a Interpretação da Constituição", com o orador: José Barroso Filho, organizada no âmbito da Licenciatura em Solicitadoria.
- **14 de dezembro** Seminário: "Atribuição de Nacionalidade e Legalização de Estrangeiros", com a oradora: Emília Rita Ferreira e com a moderação de Sara Luís Dias, organizado no âmbito do mestrado em Solicitadoria.
- **14 de abril** Aula aberta "Gestão e Comunicação de marcas no domínio desportivo e no contexto territorial", com os oradores: Júlio Silva e Rui Abreu, moderada por Bruno Sousa, organizado no âmbito do Mestrado em Gestão das Organizações.
- **5 de maio** Dia do Curso de Finanças_2023- "As Finanças no Mundo: Presente e Futuro" com os oradores: Pedro Borges, Carina Meireles e Filipe Matos, organizado no âmbito da Licenciatura em Financas.
- **18 de maio** Dia do Curso de Gestão de Empresas_2023 1^a Parte, com o orador: Reinaldo Santos, organizado no âmbito da Licenciatura em Gestão de Empresas.
- **18 de maio** Dia do Curso de Gestão de Empresas_2023 2ª Parte, com o orador: Paulo Xavier, organizado no âmbito da Licenciatura em Gestão de Empresas.

20 de maio - Seminário: Neuroliderança e a Gestão de Alta Performance, com a oradora: Paula Rocha, organizado no âmbito do Mestrado em Gestão.

- **20 de maio** Seminário: "Como Comunicar Trabalhos Científicos", com o orador: Tiago André Lopes, organizado no âmbito do Mestrado em Gestão Autárquica.
- **24 de maio** Seminário: Flexibilidade no Trabalho e a Gestão de Talento, com a oradora: Sílvia Araújo, organizado no âmbito do Mestrado em Gestão.
- **27 de maio** Seminário: Webinar: Utilidade da Contabilidade de Gestão no Governo Local: Desafios e Perspetivas Futuras, com o orador: Pedro Mota e Costa, organizado no âmbito do Mestrado em Gestão Autárquica.
- **14 de junho** Seminário: Gestão para a Sustentabilidade, com a oradora: Sandra Cerqueira, organizado no âmbito do Mestrado em Gestão.
- **5 de julho** Seminário: Cibersegurança: A segurança digital nas empresas e a sua gestão, com o orador: Nuno Mateus-Coelho, organizado no âmbito do Mestrado em Gestão.

Departamento de Gestão

8 de julho – Seminário: Big Data e Business Intelligence: análise
da informação para a tomada de decisões de gestão, com o orador:
Hélder Quintela, organizado no âmbito do Mestrado em Gestão.

5. Prémios e Distinções

Ana Dinis

 Best MSc Thesis Award in Taxation - Master Thesis "State aid allocated to micro, small, and medium-sized enterprises (SMEs): Study of the tax incentive of the Deduct", Ana Rita Bastos, equipa de orientação: Ana Dinis e Liliana Pereira. ICAFI 2023 – International Conference in Accounting and Finance Innovation, Universidade de Aveiro, Jul 2023

Kátia Lemos

- Comunicação nomeada para prémio Best Paper Award, selecionada entre os melhores 5 trabalhos apresentados na 9th International Scientific Conference Knowledge Based Sustainable Development, ERAZ 2023: Lemos. K., Monteiro, S. & Marques, R. (2023). Non-financial disclosure of large Portuguese companies and its determinant factors, Prague, Czac Republic, 2 de junho de 2023.
- 3.º Prémio de Contabilidade Dr. Luíz Chaves de Almeida 2023, atribuído pela Associação Portuguesa de Técnicos de Contabilidade (APOTEC), ao trabalho intitulado "O impacto da Covid19 na certificação legal das contas das empresas cotadas", em co-autoria com Inês Nunes e Sara Serra.
- Prémio "Outstanding Reviewer" atribuído pela Emerald Publishing, em 2023, pela colaboração com a Revista Technological Sustainability.

Maria de Lurdes Silva

Lurdes Silva, Paula Loureiro, Vânia Costa e Isabel Francisco "The change in Goodwill and its effect on the financial statements and indicators of large companies". Prémio "Best Paper Award in Accounting at the scientific conference ICAFI 2023 – International Conference on Accounting and Finance Innovation", que decorreu nos dias 10 e 11 de julho de 2023.

Sara Serra

 Obtenção do 3º prémio no concurso intitulado "Prémio de Contabilidade Luiz Chaves de Almeida" - 2023 (31ª Edição), promovido pela Associação Portuguesa de Técnicos de Contabilidade (APOTEC), com o trabalho "O impacto da Covid19 na certificação legal das contas das empresas cotadas", em co-autoria com Inês Nunes e Kátia Lemos. Obtenção de Menção honrosa no concurso intitulado "Prémio de Contabilidade Luiz Chaves de Almeida" - 2022 (30ª Edição), promovido pela Associação Portuguesa de Técnicos de Contabilidade (APOTEC), com o trabalho" Os ativos não correntes, o seu justo valor e a sua avaliação pelos auditores", em co-autoria com Marina Carvalho e Sónia Monteiro.

Sónia Monteiro

- Nomination for the Best Paper Award (top 5 papers) 9th International Scientific
 Conference ERAZ 2023
- Best Thesis 2022 MSIQAS atribuída a Alice Loureiro no 7th Symposium on Applied Research, IPCA, 25-26 maio 2023, Thesis: Determinants of sustainable development goals reporting in large portuguese companies: an ISO certification approach. Orientadoras: Sónia Monteiro e Verónica Ribeiro
- 3º Prémio de Contabilidade "LUIZ CHAVES DE ALMEIDA" 2022 promovido pela Associação Portuguesa de Técnicos de Contabilidade, atribuído em 2023 ao trabalho intitulado "Fatores Determinantes do Grau de Cumprimento dos Requisitos de Divulgação na Transição para a IFRS 16 - Locações: Estudo nas Empresas Cotadas em Portugal", da autoria de Vânia Oliveira, Sónia Monteiro e Kátia Lemos
- Menção Honrosa atribuída em 2023 ao trabalho intitulado "Os ativos não correntes, o seu justo valor e a sua avaliação pelos auditores", da autoria de Marina Carvalho, Sónia Monteiro e Sara Serra, no âmbito do Prémio de Contabilidade "LUIZ CHAVES DE ALMEIDA" 2022 promovido pela Associação Portuguesa de Técnicos de Contabilidade

Tabela 13 – Prémios e Distinções em 2023

Escola	Nome	PRÉMIOS/DISTINÇÕES
ESCOLA SUPERIOR DE GESTÃO	Oscarina Conceição (Docente do Departamento de Gestão)	Finalista na categoria de Docente de Empreendedorismo do Ano em concurso internacional, com o trabalho na "Triple E Awards Ceremony", no âmbito do Accreditation Council for Entrepreneurial and Engaged Universities (ACEEU) Forum, em Florença, Itália.
(Doce	Kátia Lemos e Sónia Monteiro (Docentes do Departamento de Contabilidade e Fiscalidade)	2.º Prémio de Contabilidade Dr. Luíz Chaves de Almeida - 2021, atribuído em 2022, pela Associação Portuguesa de Técnicos de Contabilidade (APOTEC), ao trabalho intitulado "Fatores explicativos do grau de divulgação de informação sobre licenças de emissão e sobre os instrumentos derivados relacionados: estudo em

	empresas Portuguesas", em co-autoria com Ana Florindo e Sónia Monteiro.
Patrícia Gomes (Docente do Departamento de Contabilidade e Fiscalidade)	Prémio de Contabilidade "Luiz Chaves de Almeida" – Patrícia Gomes coautora - 3º Prémio, com o trabalho de investigação intitulado "Proposta de um modelo de contabilidade de gestão para o Governo Local - Caso do Município de Arcos de Valdevez"
Liliana Pereira (Docente do Departamento de Contabilidade e Fiscalidade)	Best MSc Thesis Award in Taxation at the scientific conference ICAFI 2022 – International Conference on Accounting and Finance Innovation (30 de junho a 1 de julho de 2022) – "The impact of the tax credit on personal income by invoice requirement", autora Daniela Alexandra Fernandes Azevedo. Orientadoras: Liliana Ivone da Silva Pereira e Ana Cristina Dos Santos Arromba Dinis.

6. Pessoal Docente

6.1. Formação (docentes inscritos em programas doutorais)

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Maria de Lurdes Barroso

- Programa de doutoramento em Gestão Universidade da Beira Interior (UBI)
- Orientadoras: Maria do Céu Alves (UBI) e Agostinha Patrícia Gomes (IPCA)
- Título da tese: Inovação e desempenho nas organizações de serviços públicos: Evidência empírica do governo local português

Susana Silva

 Defesa em 17 de fevereiro da sua tese de Doutoramento em Ciências Empresariais intitulada "Uma perspetiva institucional sobre a mudança da contabilidade pública em Portugal: do POCP ao SNC-AP", na Universidade do Minho.

Departamento de Direito

Isabel Brites

 Programa de doutoramento em Direito - Ordenación Xurídica do Mercado - pela Universidade de Vigo.

Iva Faria

 Programa de doutoramento em Ciências Jurídicas Privatísticas – Escola de Direito da Universidade do Minho.

Carlos Loureiro

- Programa de doutoramento em Direito, vertente de Ciências Jurídico-Privatísticas da Universidade do Minho.

Ana Isabel Maia

 Programa de doutoramento em Direito, com Especialização em Direito Fiscal na Faculdade de Direito da Universidade de Lisboa (FDUL).

Márcia Oliveira

- Programa de doutoramento no Programa de Doutoramento em Direito, - Ordenación Xurídica do Mercado - pela Universidade de Vigo.

Departamento de Gestão

Cristina Rocha

 Inscrita no 2º ano do Doutoramento em Comunicação, Linha de Investigação: Comunicação de Serviço Público, na Universidade de Vigo. Título da tese: "A Comunicação e a Transparência nos Municípios Portugueses e a sua Relação com a Participação e a Confiança dos Cidadãos nos seus Governantes".

6.2. Outras formações

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Ana Dinis

- Training programme for RUN-EU+ project staff, RUN-EU+, Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, Barcelos, Fev 2023
- Formação "Orçamento de Estado 2023", Ordem dos Contabilistas Certificados, Formação a Distância, Jan/Fev 2023
- Formação "Inglês Técnico", Ordem dos Contabilistas Certificados, Formação a Distância, Mar 2023
- Sessão de formação "Estudos bibliométricos com a utilização do Bibliometrix R", no âmbito do ProjetoOPEN LECTURES, UNIAG, Mar 2023
- Sessão de Esclarecimentos sobre a plataforma SABI, organização Serviço de Informação Documental do IPCA, Escola Superior de Gestão, Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, Barcelos, Mar 2023
- Formação "Plug-In: PowerBi", Ordem dos Contabilistas Certificados, Formação a Distância, Mai 2023
- Formação "Ferramentas digitais", Ordem dos Contabilistas Certificados, Formação a Distância, Mai 2023
- Introduction to Mendeley, Workshop EST, Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, Mai 2023
- Seminário "Metodologias para a revisão sistemática e mapeamento de literatura usando R-bibliometrix", Centro de Investigação em Contabilidade e Fiscalidade (CICF), Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, Jun 2023
- Formação "Criptomeda: Aspetos Contabilísticos e Fiscai", Ordem dos Contabilistas Certificados, Formação a Distância, Jun 2023
- "Conferência "A contabilidade e gestão na atividade agrícola", Ordem dos Contabilistas Certificados, ccclix, Jun 2023
- "Conferência Benefícios fiscais para a inovação O regime fiscal do patent box",
 Ordem dos Contabilistas Certificados, ccclix, Jun 2023
- Formação "Casos práticos de IVA e novas regras de faturação", Ordem dos Contabilistas Certificados, Formação a Distância, Jul 2023
- Workshop "Sala de Aula Invertida", Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, Jul 2023

- Conferência O Regime do Centro Internacional de Negócios da Madeira", Ordem dos Contabilistas Certificados, ccclix, Mar 2023
- Sessão "Guia Prático Tributações autónomas", Ordem dos Contabilistas Certificados, ccclix, Set 2023
- "Conferência sobre contabilidade e sustentabilidade", Ordem dos Contabilistas Certificados, ccclix, Set 2023
- Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, Universidade do Minho, Universidade de Aveiro, "Prospetiva e Tendências: Mapeando horizontes para o futuro da educação", Out 2023
- 3º Encontro de Doutorandos Grudis, ISCAL Instituto Superior de Contabilidade e Administração de Lisboa, IPL, subordinado ao tema "Principais desafios em trazer uma contribuição prática na elaboração da tese de doutoramento", Out 2023
- Formação "Plug-In: Relato integrado financeiro e não financeiro", Ordem dos Contabilistas Certificados, Formação a Distância, Nov 2023
- Formação ""Encerramento de contas 2023"", Ordem dos Contabilistas Certificados, Formação a Distância, Nov 2023
- Curso Plano Mais Habitação, Coimbra Business Scholl, Coimbra, Nov e Dez 2023
- Global Conversation on Excellence in Research Supervision, Seminar series, SUPERVISOR TRAINING PROGRAMME, TUS Graduate School e Centre for Pedagogical Innovation & Development, TUS, Dez 2023
- Capacity Building- Comunicar Ciência nas Redes Sociais, INOVA+, Dez 2023
- Formação "Plug-In: A responsabilidade ambiental e social dos contabilistas certificados", Ordem dos Contabilistas Certificados, Formação a Distância, Dez 2023
- Teaching with AI: a Guide for Educators, Coimbra Business School ISCAC e ISACA Lisbon Chapter, Dez 2023
- V Encontro da SEaD Inteligência Artificial, Educação Digital e Aberta, Secção de Educação a Distância da SPCE, Dez 2023
- WORKSHOP SERIES ON POSTGRADUATE SUPERVISION, RUN_EU PLUS Researcher Career Development Training Programme 2023/2024, Dez 2023

José Manuel Pereira

- Participação na formação "Cibersegurança Os desafios de 2023/24", com a duração de **2 horas**, dinamizada por Nuno Mateus Coelho, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 20 de outubro de 2023.
- Participação na formação "Testes no Moodle: Menos é mais", com a duração de 1
 hora, dinamizada por Fernando Moreira, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 16 de outubro de 2023.
- Participou na formação da Ordem dos Contabilistas Certificados, subordinada ao tema: "Toconline Ensino", que decorreu a 06 de setembro de 2023, com a duração de **1 hora**.
- Participação na "Formação contínua de docentes e outros agentes de educação e formação", com duração de 25 semanas, **344 horas**, com a entidade Demola Global, com início em janeiro de 2023 e términus em junho de 2023.
- Minicurso 'Data Science for health Concepts and methods for learning on temporal health-related data', por Myra Spiliopoulou, integrado no XXX Meeting of the

- Portuguese Association for Classification and Data Analysis (JOCLAD2023), Viana do Castelo, 20 de abril de 2023, num total de **3 horas**.
- Participou na formação "A Aprendizagem por Problemas no Ensino Superior" com a duração de **3 horas**, dinamizada por Hermínia Brites Dias e Luís Lança, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 8 de fevereiro de 2023.
- Participou na formação "Operacionalizando Future Skills na sala de aula" com a duração de **3 horas**, dinamizada por Paulo Bogas, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 2 de fevereiro de 2023.

Kátia Lemos

- Participação no RUN-EU PLUS WORKSHOP SERIES ON POSTGRADUATE SUPERVISION, organizado pela RUN-EU partner TUS no âmbito do RUN- EU PLUS Researcher Career Development Training Programme 2022/2023, em colaboração com o Prof Hugh Kearns, iThinkWell, em julho de 2023.
- Participação no Worshop "Sala de aula invertida", no âmbito da Future Advanced Skills Academy (FASA), realizado no Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, no dia 19 de julho de 2023, com a duração de 3 horas.
- Participação no seminário "Questionários online: método e ferramentas", proferido pelo Professor Joaquim Silva, docente da Escola Superior de Tecnologia do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, realizado na Escola Superior de Gestão do IPCA, no dia 13 de julho de 2023, com a duração de 2 horas.
- Participação no "Workshop de introdução ao Mendeley", organizado na Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, no dia 18 de maio de 2023.
- Participação no seminário "Serviços e recursos B-on", organizado na Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, no dia 26 de abril de 2023.
- Participação na Sessão "Revisão Sistemática: dicas e truques em Ciências Sociais", no âmbito do Projeto Open Lectures, realizado pela UNIAG Applied Management Research Unit, no dia 13 de abril de 2023, na Escola Superior de Tecnologia e Gestão do Instituto Politécnico de Bragança.
- Participação na Sessão "Esclarecimentos sobre a plataforma SABI", organizada pelo Serviço de Informação Documental do IPCA, que decorreu no dia 9 de março de 2023, no campus do IPCA, com a duração de 3 horas.
- Participação na Sessão "Estudos bibliométricos com a utilização do Bibliometrix R", no âmbito do Projeto Open Lectures, realizado pela UNIAG Applied Management Research Unit, no dia 30 de março de 2023, na Escola Superior de Tecnologia e Gestão do Instituto Politécnico de Bragança.
- Participação na formação "Ver para avaliar Utilizar o Seesaw como ferramenta de avaliação de estágio", dinamizada por Mário Maia Matos, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 2 de fevereiro de 2023 com a duração de 2 horas.

Liliana Pereira

- Encontro Ciência 2023 Encontro com a Ciência e a Tecnologia em Portugal "Ciência e Oceano para além do horizonte". Aveiro, 5 - 7 de julho de 2023. Organizado pela Fundação para a Ciência e Tecnologia.
- Seminário "Orçamento do Estado 2023 implicações fiscais", organizado pela Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, realizado em Barcelos, no dia 16 de fevereiro de 2023, com a duração de 4 horas.
- Seminário "Ensino para todos reflexão sobre tolerância e inclusão no ensino", organizado pelo Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA), no polo de Braga no dia 16 de novembro de 2023, com a duração de 4 horas.
- Workshop "Necessidades Educativas Especiais no Ensino Superior: Conhecer e Intervir", com a duração de 6 horas, organizado pelo Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, que decorreu no Campus de Barcelos: 19, 22 e 26 de junho de 2023 entre 14h30 e às 17h30.
- Encontro "Iniciativas Institucionais para Prevenir e Combater o Abandono no Ensino Superior" realizado no dia 03 de fevereiro de 2023, com a duração de 7 horas, promovido pelos Provedores do Estudante das IES de Coimbra.
- Curso de formação online "A minha UC online em 5 passos", com a duração de 2 horas, dinamizada por Carina Rodrigues e Susana Reis, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 10 de fevereiro de 2023.
- RUN-EU PLUS WORKSHOP SERIES ON POSTGRADUATE SUPERVISION, organised by RUN-EU partner TUS within the scope of the RUN-EU PLUS Researcher Career Development Training Programme 2022/2023, in conjunction with Prof Hugh Kearns, iThinkWell.

Maria de Lurdes Barroso

- Formação "Avaliação da Aprendizagem para onde queremos ir?", dinamizada por Hermínia Brites Dias, integrada na 8ª edição das Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 20 outubro 2023 (2h).
- Formação "Competência Intercultural e Inglês como Meio de Instrução: como desenvolver uma pedagogia intercultural no ensino superior?", dinamizada por Marcelo Kremer e Susana Pinto, integrada na 8ª edição das Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 9 outubro 2023 (2h).
- Workshop de Inovação Pedagógica "Sala de Aula Invertida", por Teresa Ribeirinha (Instituto Politécnico de Santarém), organizado por FASA IPCA - Future Advanced Skills Academy, Campus do IPCA, Barcelos, 18 julho 2023 (3h).
- Workshop de Inovação Pedagógica "Project-Based Learning (PBL): Aprendizagem Baseada em Projetos", por Paulo C. Dias (Universidade Católica Portuguesa), organizado por FASA IPCA - Future Advanced Skills Academy, Campus do IPCA, Barcelos 13 julho 2023 (2,5h).
- Workshop de Inovação Pedagógica "Projeto 50+10", organizado e dinamizado por FASA IPCA - Future Advanced Skills Academy, Campus do IPCA, Barcelos 11 julho 2023 (2,5h).

- Workshop online "Metodologias para Revisão Sistemática e Mapeamento de Literatura Usando o R-Bibliometrix", por Rui Silva (Universidade de Trás-os-Montes e Alto Douro), organizado pelo CICF – IPCA, 26 junho 2023 (3h).
- Workshop de Inovação Pedagógica "Comunidades de Prática", por Maribel Miranda (Universidade Aberta), organizado por FASA IPCA - Future Advanced Skills Academy, Campus do IPCA, Barcelos, 8 abril 2023 (2,5h).
- Wokshop online "webQDA Day Qualitative Data Analysis", Universidade de Aveiro, 28 março 2023 (4h).
- Formação "Utilização do Moodle: ideias e sugestões para aumentar a participação de alunos nas unidades curriculares", dinamizada por Vitor Duarte Teodoro, integrada na 8ª edição das Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 8 fevereiro 2023 (2h).

Maria de Lurdes Silva

- Participação na formação: "ODS Como posso ser um agente da Agenda 2030 na minha prática pedagógica?" com a duração de 3 horas, dinamizada por Artur Sá; Carla Amaral; Edna Cabecinha; Mariza Monteiro; Rosário Anjos, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 11 de outubro de 2023.
- Participação na formação: "Cocriação na aprendizagem e no ensino numa turma: uma abordagem mais inclusiva e dialógica no ensino superior" com a duração de 1.5 horas, dinamizada por Ana Teresa Ferreira Oliveira, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 16 de outubro de 2023.
- Participação na formação: ""Novas velhas maneiras de ensinar técnicas laboratoriais", com a duração de 2 horas, dinamizada por Rui M. Borges dos Santos, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 10 de outubro de 2023.
- Participação na formação: "Operacionalizando Future Skills na sala de aula" com a duração de 3 horas, dinamizada por Paulo Bogas, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 2 de fevereiro de 2023.
- Participação no Workshop "PBL: Aprendizagem Baseada em Projetos", com a duração de 3 horas que decorreu no dia 13 de julho de 2023.
- Participação no Workshop "Projeto 50+10", com a duração de 3 horas que decorreu no dia 11 de julho de 2023.
- Participação no XVII Workshop Grudis, o qual decorreu, no formato online, no dia 23 de fevereiro de 2023, subordinado ao tema "Estratégias de Financiamento para Potenciar a Investigação em Contabilidade", com a duração de 3 horas.

Patrícia Gomes

- "Fundamentals of Research Supervision: Fundamentals 1 (30 November 2023, online, 2 hours). Delivered by Dr. Hugh Kearns, organized by the Technological

- University of the Shannon (TUS), Ireland, under the project RUN-EU PLUS (H2020-IBA-SwafS-Support-2-2020);
- "Fundamentals of Research Supervision: Fundamentals 2 (4 December 2023, online, 2 hours)". Delivered by Dr. Hugh Kearns, organized by the Technological University of the Shannon (TUS), Ireland, under the project RUN-EU PLUS (H2020-IBA-SwafS-Support-2-2020);

Patrícia Quesado

- Participação no seminário de investigação Approaching Sustainability through Accounting Education, ministrado pelo Professor Charles Cho da Schulich School of Business, York University, Canadá, organizado pelo CICF e pelo Centro de Estudos Organizacionais e Sociais Politécnico do Porto (CEOS.PP) do Instituto Superior de Contabilidade e Administração do Porto (ISCAP/IPP), 17 de outubro de 2023, IPCA.
- Participação no seminário de investigação "Mensuração de desempenho de empresas no contexto de cadeias de suprimento", ministrado pelo Professor André Callado da Universidade Federal Rural de Pernambuco, organizado pelo CICF e pela ESG, 11 de outubro de 2023, ESG, IPCA, com duração de 2 horas.
- Participação no seminário de investigação Accounting Education Research, ministrado pelo Professor Greg Stoner da Universidade de Glasgow, no âmbito da abertura do Programa Doutoral em Contabilidade 2023/2024, organizado pelo CICF e pelo ISCA – Universidade de Aveiro, 22 de setembro de 2023, Universidade de Aveiro.
- Participação no seminário (online) "Questionários online: método e ferramentas" realizado no dia 13 de julho de 2023, Escola Superior de Gestão do IPCA, Barcelos, com duração de 1 hora e 30 minutos.
- Participação no seminário (online) "Metodologias para a revisão sistemática e mapeamento de literatura usando R-bibliometrix" realizado no dia 26 de junho de 2023, Centro de Investigação em Contabilidade e Fiscalidade, Escola Superior de Gestão do IPCA, Barcelos, com duração de 4 horas.
- Participação no seminário (online) "Portugal 2023 Uma simplificada análise Swot", realizado no dia 9 de junho de 2023, Escola Superior de Gestão do IPCA, Barcelos.
- Participação no Workshop de Introdução ao Mendeley, realizado no dia 18 de maio de 2023, Escola Superior de Gestão do IPCA, em formato online, com duração de 1 hora e 30 minutos.
- Participação no seminário sobre a Plataforma SABI, realizado no dia 9 de março de 2023, Escola Superior de Gestão do IPCA, Barcelos, com duração de 2 horas.
- Participação no *VI Research Seminar on Accounting and Taxation,* realizado no dia 17 de fevereiro de 2023, Escola Superior de Gestão do IPCA, Barcelos.
- 18 de outubro de 2023: Webinar "Aprendizagem Serviço uma ferramenta pedagógica e de responsabilidade social no Ensino Superior", Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 9.ª edição, com duração de 2 horas.
- 16 de outubro de 2023: Webinar "Testes no Moodle: menos é mais", Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 9.ª edição, com duração de 1 hora.

- 13 de outubro de 2023: Webinar "Moodle em ação: como utilizar a ferramenta Lição para personalizar e potenciar a aprendizagem dos estudantes?", Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 9.ª edição, com duração de 2 horas.
- de fevereiro de 2023: Webinar "Boas Práticas de Responsabilidade Social das Instituições de Ensino Superior - Educar para os ODS", Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 8.ª edição, com duração de 2 horas.
- 2 de fevereiro de 2023: Webinar "Operacionalizando Future Skills na sala de aula", Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 8.ª edição, com duração de 3 horas.

Paulo Macedo

- Curso realizado pela AT no âmbito da Formação Continua Especialistas em IVA 2 horas cada módulo:
 - <u>IVA RITI Regras de Localização e Regimes Especiais</u> (28-02-2023)
 - IVA Regime fiscal dos não residentes (28-03-2023)
 - IVA Regime de Bens em Segunda Mão (26-04-2023)
 - IVA Regras de Localização das Prestações de Serviços. Casos Práticos (09-05-2023)
 - IVA Organismos sem Finalidade Lucrativa (30-05-2023)
 - IVA Liquidação Contas Correntes Aplicações Informáticas (27-06-2023)
 - <u>IVA Enquadramentos em Sede de IVA Particularidades na Dedução e IVA nos SP mistos</u> (11-07-2023)
 - IVA Artigo 14.º do CIVA Análise e Exemplos Práticos (26-09-2023)
 - IVA- Restituições IVA Outros Regimes (10-10-2023)
 - IVA OSS/Comércio Eletrónico (31-10-2023)
 - IVA Verbas 2.23 e 2.27 (28-11-2023)
 - IVA Meios de Transporte (12-12-2023)
- Curso realizado pela AT no âmbito da Formação Continua OE2023 6 horas (09-02-2023)
- Curso realizado pela AT no âmbito da Formação Continua IRS Mod. 3 Nova Aplicação e novos modelos Declarativos 2023 6 horas (31-03-2023)

Sara Serra

- Participação no seminário "Questionários online: método e ferramentas", realizado na Escola Superior de Gestão do IPCA, no dia 13 de julho de 2023, 2 horas.
- Participação no Workshop "Comunidades de Prática", realizado pela Future Advanced Skills Academy (FASA), IPCA, no dia 5 de julho de 2023, 3 horas.
- Participação no "Workshop de Introdução ao Mendeley", realizado na Escola Superior de Gestão do IPCA, no dia 18 de maio de 2023, 2 horas.
- Participação no seminário "Serviços e Recursos B-on", realizado na Escola Superior de Gestão do IPCA, no dia 26 de abril de 2023, 2 horas.

Participação na formação "Aulas Invertidas com recurso ao Moodle", realizada na 8ª
 Edição das Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, no dia 2 de fevereiro de 2023, 2 horas.

Sónia Monteiro

- RUN-EU Plus workshop series on postgraduate supervision, organised by RUN-EU partner TUS within the scope of the RUN-EU PLUS Researcher Career Development Training Programme 2022/2023, in conjunction with Prof Hugh Kearns, iThink
- Webinar "Teaching with AI: a Guide for Educators", organizado por Coimbra Business School - ISCAC e ISCA Lisbon, 14 dezembro 2023
- Emerald publishing Webinar "Social responsibility, technology and sustainability", 29 novembro 2023
- XVIII Workshop Grudis "Repensar o ensino da contabilidade Desafios atuais e tendências de mudança", IPVC, Viana do Castelo, 27 de outubro de 2023 (3 horas)
- Ação de formação "Aprendizagem Serviço uma ferramenta pedagógica e de responsabilidade social no Ensino Superior", no dia 18 de outubro de 2023, com a duração de 2 horas, inserida nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico
- Ação de formação "Moodle em ação: como utilizar a ferramenta Lição para personalizar e potenciar a aprendizagem dos estudantes?", no dia 13 de outubro de 2023, com a duração de 2 horas, inserida nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico
- Ação de formação "ODS Como posso ser um agente da Agenda 2030 na minha prática pedagógica?", no dia 11 de outubro de 2023, com a duração de 3 horas, inserida nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico
- 3º Encontro de Doutorandos Grudis, subordinado ao tema "Principais desafios em trazer uma contribuição prática na elaboração da tese de doutoramento", ISCAL -Instituto Superior de Contabilidade e Administração de Lisboa, dia 29 de setembro de 2023 (online)
- Workshop "Sala de Aula Invertida", 18 de julho de 2023, com a duração de 3 horas, organizado pela FASA- IPCA
- Webinar "Questionários online: método e ferramentas", 13 de julho de 2023, organizado pelas direções de mestrado da Escola Superior de Gestão do IPCA
- Webinar "Metodologias para a revisão sistemática e mapeamento de literatura usando R-bibliometrix", 26 de junho de 2023 (4 horas), organizado pelo CICF, âmbito da *Accounting and Finance Summer School 2023*.
- "1º Workshop de Métodos de Investigação Quantitativa aplicados às Ciências Sociais", 21 de junho de 2023, organizado pelo CICF, âmbito da *Accounting and Finance Summer School 2023*.
- Education for Sustainable Development in Higher Education Webinar. Organizado por Centre for Pedagogical Innovation and Development, TUS, 29 may 2023
- Workshop de introdução ao Mendeley, Escola Superior de Gestão (ESG/IPCA), 18 de maio de 2023.
- CSEAR Education Community of Practice session on Pedagogies for SEA communities, (ECoP3), Centre for Social and Environmental Accounting Research, 27 de abril de 2023

- Open Lecture "A utilização do VosViewer para a construção de redes bibliométricas", organizada pela UNIAG - Instituto Politécnico de Bragança, 27 de abril de 2023
- Open Lecture "Estudos bibliométricos com a utilização do Bibliometrix R", organizada pela UNIAG - Instituto Politécnico de Bragança, 30 de março de 2023
- Jornadas pedagógicas de educação e formação de adultos, promovidas pelos Centros Qualifica Litoral Cávado e Kerigma, 24 de março de 2023, Esposende, com a duração de 6 horas
- Ação sobre SABI, organizada pela Biblioteca Mariana Gago, 9 de março 2023
- Debate "+ Sucesso Abandono: Conhecer, prevenir e intervir no 1º ano", Biblioteca do IPCA, 7 de março 2023
- XVII Workshop "Estratégias de Financiamento para Potenciar a Investigação em Contabilidade" da Rede Portuguesa de Investigação em Contabilidade- GRUDIS, 23 de fevereiro de 2023 (online)
- Ação de formação subordinada ao tema "Orçamento do Estado para 2023: alterações Fiscais, realizado no Auditório da Escola Superior de Gestão, no dia 16 de fevereiro de 2023, 4 horas

Susana Rua

- Participação na formação intitulada "Utilização do Moodle: Ideias e Sugestões para Aumentar a Participação de Alunos nas Unidades Curriculares", realizada no âmbito das Jornadas Interinstitucionais, no dia 8 de fevereiro de 2023, com duração de 2 horas.
- Participação na formação intitulada "Integridade Académica no Ensino Superior", realizada no âmbito das Jornadas Interinstitucionais, no dia 17 de outubro de 2023, com duração de 1,5 horas.

Susana Silva

 Curso de formação sobre de "ISO 14001 - Sistema Gestão Ambiental", realizado pelo IEFP, 20 a 26 setembro 2023, com duração de 12 horas.

Verónica Ribeiro

- Webinar "Metodologias para a revisão sistemática e mapeamento de literatura usando R-bibliometrix", 26 de junho de 2023 (4 horas), organizado pelo CICF, âmbito da *Accounting and Finance Summer School 2023*.
- "1º Workshop de Métodos de Investigação Quantitativa aplicados às Ciências Sociais", 21 de junho de 2023, organizado pelo CICF, âmbito da *Accounting and Finance Summer School 2023*.
- Jornadas pedagógicas de educação e formação de adultos, promovidas pelos Centros Qualifica Litoral Cávado e Kerigma, 24 de março de 2023, Esposende, com a duração de 6 horas

Departamento de Gestão

Alexandrino Ribeiro

- Participação na ação de formação "Aulas invertidas com recurso ao moodle" das Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, formação dada por Nuno Machado, no dia 2 de fevereiro de 2023 e com duração de 2 horas;
- Participação na ação de formação "Medir o imensurável: Planear e adequar a carga de trabalho dos estudantes" das Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, formação dada por Mário Maia Matos no dia 17 de outubro de 2023 e com duração de 2 horas;

Cândida Machado

- "Data Science: Conceitos Introdutórios", com uma duração de 2 horas, no âmbito do Plano de Recuperação e Resiliência, no que concerne ao Investimento TD-C19-i07: Capacitação da AP – formação de trabalhadores e gestão do futuro, INA, outubro 2023
- "Data Science: Competências e Ferramentas do Data Scientist", com uma duração de 2 horas, no âmbito do Plano de Recuperação e Resiliência, no que concerne ao Investimento TD-C19-i07: Capacitação da AP – formação de trabalhadores e gestão do futuro, INA, outubro 2023
- "Operacionalizando Future Skills na sala de aula" com a duração de 3 horas, dinamizada por Paulo Bogas, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 2 de fevereiro de 2023
- "Utilização do Moodle: Ideias e Sugestões para Aumentar a Participação de Alunos nas Unidades Curriculares" com a duração de 2 horas, dinamizada por Vitor Duarte Teodoro, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 8 de fevereiro de 2023

Cristina Rocha

- Workshops de Inovação Pedagógica "Projeto 50+10", promovido pela FASA Future Advanced Skills Academy, IPCA, que decorreu no dia 11 de julho de 2023, com a duração de 3 horas.
- Workshops de Inovação Pedagógica "PBL: Aprendizagem Baseada em Projetos", promovido pela FASA Future Advanced Skills Academy, IPCA, que decorreu no dia 13 de julho de 2023, com a duração de 3 horas.
- Workshops de Inovação Pedagógica "Sala de Aula Invertida", promovido pela FASA
 Future Advanced Skills Academy, IPCA, que decorreu no dia 18 de julho de 2023, com a duração de 3 horas.
- "Role-Playing e Outras Estratégias na Prática do Ensino da Ciência Animal e outras áreas da Ciência", integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 12 de outubro de 2023, com a duração de 2 horas.
- "Ambientes Flexíveis de Aprendizagem: como potenciar a aprendizagem ativa dos estudantes através da articulação do espaço, pedagógico", integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 18 de outubro de 2023, com a duração de 2 horas.

- "Governação Digital como Catalisador de Transparência e Confiança na Administração Local", promovido por UNU-EGOV - United Nations University, Guimarães, no dia 27 de abril de 2023, das 14:30 às 17:30.
- "Presença Online dos Municípios Portugueses: Situação e Recomendações para a Região Norte", promovido por UNU-EGOV United Nations University, Guimarães, no dia 31 de março de 2023, das 14:30 às 17:30.
- "Explorar as Tecnologias Emergentes para uma Governação Melhor: o Contexto da Região Norte", que decorreu nas instalações da UNU-EGOV United Nations University, Guimarães, no dia 27 de junho de 2023, das 09:00 às 17:30.

Maria do Carmo Correia

- "Ver para avaliar Utilizar o Seesaw como ferramenta de avaliação de estágio", com a duração de 2 horas, dinamizada por Mário Maia-Matos, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 2 de fevereiro de 2023.
- "Operacionalizando Future Skills na sala de aula" com a duração de 3 horas, dinamizada por Paulo Bogas, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 2 de fevereiro de 2023.
- "Educação facilitada por ferramentas digitais, em ambiente PBL I", com a duração de 2 horas, dinamizada por Maria João da Costa Soares da Silva, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 7 de fevereiro de 2023.
- "Educação facilitada por ferramentas digitais, em ambiente PBL II", com a duração de 3 horas, dinamizada por Ricardo Manuel Abreu de Assunção, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 7 de fevereiro de 2023.
- Sessão de Esclarecimentos sobre a plataforma SABI, com a duração de 2 horas, organizada pelo Serviço de Informação Documental do IPCA, que decorreu no dia 09 de março de 2023.
- "Necessidades Educativas Especiais no Ensino Superior: Conhecer e Intervir", com a duração de 3 horas, dinamizada pelo Instituto Politécnico do Cávado e Ave, que decorrer no dia 19 de junho de 2023.
- "Projeto 50+10", duração de 3 horas, dinamizada pelo Instituto Politécnico do Cávado e Ave, que decorreu no dia 11 de julho de 2023.
- **"Sala de Aula Invertida", com a duração de 3 horas,** dinamizada pelo Instituto Politécnico do Cávado e Ave, que decorreu no dia 18 de julho de 2023.
- "Moodle em ação: como utilizar a ferramenta Lição para personalizar e potenciar a aprendizagem dos estudantes?" com a duração de 2 horas, dinamizada por Elisabete Barros, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 13 de outubro de 2023.
- "Integridade Académica no Ensino Superior" com a duração de 1.5 horas, dinamizada por Diogo Mateus, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 17 de outubro de 2023.
- "Intencionalizando os learning outcomes: da teoria à prática", com a duração de 2 horas, dinamizada por Diana Soares e Diana Mesquita, integrada nas

Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, que decorreu no dia 20 de outubro de 2023.

 Curso de Formação Profissional de Formação e-Formadores Moodle (e-Learning), duração de 40 horas, 29 de novembro de 2023.

Paulo Leite

- Participação na formação "Fraude e Ética no Ensino e na Investigação", Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 1 de fevereiro de 2023.
- Participação na formação "Modelo de apoio para definição / ativação de práticas pedagógicas ativas integrando métodos, técnicas e ferramentas digitais", Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 9 de fevereiro de 2023.
- Participação na formação "A minha UC online em 5 passos", Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 10 de fevereiro de 2023.
- Participação no seminário "Crash Narratives", proferido pelo Prof. William Goetzmann, organizado pelo Finance Research Consortium Financial Management Association (FMA), 16 de maio de 2023.
- Participação na formação "Testes no Moodle: Menos é mais", Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 16 de outubro de 2023.
- Participação na formação "Integridade Académica no Ensino Superior", Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 17 de outubro de 2023.
- Participação na formação "Intencionalizando os learning outcomes: da teoria à prática", Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 20 de outubro de 2023.

Pedro Nunes

- "Introdução ao software Blender 3D como ferramenta de criação de conteúdos estáticos e animados para capacitação docente" com a duração de 2 horas, integrada nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, 9 de outubro de 2023".
- Webinar "Conectados, Desconectados: Debater a Proibição de Telemóveis", organizado pelo IPPS-Iscte, 14 de novembro de 2023.

Vanda Roque

- Participação na sessão "Aulas Invertidas com recurso ao Moodle", inserida nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, no dia 02 de fevereiro de 2023 das 14:30 às 16:30 (2h).
- Participação no ciclo de workshops de preparação/adaptação do conceito 50/10 para a licenciatura de Finanças 2º semestre, nomeadamente:
- 6a feira, 03/02/2023, 14h30 16h30, "Conceito 50/10 Future Skills" (2h)
- 2ª feira, 06/02/2023, 14h30 16h30, "Conceito 50/10 SprintWeeks" (2h)
- Participação na sessão "Utilização do Moodle: Ideias e Sugestões para Aumentar a Participação de Alunos nas Unidades Curriculares", inserida nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, no dia 08 de fevereiro de 2023 das 10 às 12h (2h).

- Participação da sessão "Promover o envolvimento dos alunos com TBL", inserida nas Jornadas Interinstitucionais de Desenvolvimento Pedagógico, no dia 10 de fevereiro de 2023 das 14 às 17h (3h).
- Participação no programa de desenvolvimento pedagógico, inserido na Super Week da RUN-EU e realizado na NHL Stenden, Leeuwarden, Países Baixos, nos dias 22 a 26 de maio de 2023 ((excluindo viagens)
- Participação no Workshop de Inovação Pedagógica "Comunidades de prática", organizado pela FASA Future Advanced Skills Academy, RUN-EU, e realizado no dia 05 de julho de 2023 das 9h30 às 12h30 (3h)
- Participação no Workshop de Inovação Pedagógica "Projeto 50+10", organizado pela FASA – Future Advanced Skills Academy, RUN-EU, e realizado no dia 11 de julho de 2023 das 9h30 às 12h30 (3h)
- Participação no Seminário "Questionários online: métodos e ferramentas" que se realizou no dia 13 de julho de 2023 das 19h às 20h30 (1h30)
- Participação no Seminário "Portugal 2023 Uma simplificada análise Swot", realizado no dia 9 de junho de 2023

7. Publicações

7.1. Publicações em revistas indexadas (ISI ou SCOPUS)

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

- Aibar-Guzmán, B; Monteiro, S., David, F. & Somohano-Rodríguez, F. (2023). The waste hierarchy at the business level: an international outlook, *Mathematics*, 11, 4574, https://doi.org/10.3390/math11224574 (indexação Web of Science e SCOPUS).
- Araújo, J., Souza, F., & Gomes, P. (2023). (2023). Incentivos gubernamentales frente al COVID-19: un estudio comparativo entre Brasil y Chile a la luz de la teoría de la comunicación. *Contabilidad Y Negocios*, 18(35), 223-256. https://doi.org/10.18800/contabilidad.202301.006
- Dinis, A., Martins, A. & Lopes, C. (2023). The Autonomous Taxation of Corporate Expenses in Portugal: Empirical evidence of the Portuguese chartered accountants' perceptions of corporate taxation. *Accounting, Economics, and Law: A Convivium*, 13(4), 501-538. Q1
- García-Sánchez, I., Monteiro, S., Piñeiro-Chousa, J.; Aibar-Guzmán, B. (2023). Climate change innovation: does board gender diversity matter?. *Journal of Innovation & Knowledge*, 8(3):100372 https://doi.org/10.1016/j.jik.2023.100372 //indexação SCOPUS e Social Sciences Citation Index/
- Gomes, P., Brusca, I., Fernandes, M.J. & Vilhena, E. (2023). The IPSAS implementation and the use and usefulness of accounting information: a comparative

- analysis in the Iberian Peninsula. *Journal of Public Budgeting, Accounting & Financial Management, 35*(1), 12-40. https://doi.org/10.1108/JPBAFM-12-2021-0169
- Gomes, P., Teixeira, C., & Azevedo, G. (2023). Debate: Integrating new perspectives in public sector accounting education (PSAE). *Public Money & Management 43*(7), 727-728. http://dx.doi.org/10.1080/09540962.2023.2248409
- Lemos, K., Monteiro, S., & Oliveira, V. (2023). Explanatory factors of the compliance with IFRS 16 (Leases) disclosure requirements: evidence from the Portuguese stock market. *Journal of Globalization, Competitiveness and Governability*, 17(2) 101-115, DOI. 10.58416/GCG.2023.V17.N2.05 (indexação SCOPUS cite score: 0,6 SJR Impact factor: 0.158).
- Martins, A., Taborda, D., & Dinis, A. (2023). Tax Simplification: A Comparison between the Portuguese and the Spanish Regimes. *Bulletin for International Taxation*, 77, Issue 2. Q3
- Monteiro, S., Ribeiro, V., Vilhena, E., Lemos, K. & Molho, C. (2024). Determinants of online-reporting on Sustainable Development Goals: the case of Portuguese higher education institutions. *Social Responsibility Journal*, 20(3), 462-484, DOI 10.1108/SRJ-01-2023-0044 (indexação SCOPUS cite score: 6.5, indexação Clarivate Analytics Emerging Sources Citation Index impact factor: 3.2).
- Monteiro, S., Amor-Esteban, V., Lemos, K. & Ribeiro, V. (2023). Are we doing the same? A worldwide analysis of business commitment to the SDGs. *AIMS Environmental Science*, 10(4), 446-466, DOI: 10.3934/environsci.2023025 (indexação SCOPUS Impact factor: 1.4 e Clarivate Analytics Emerging Sources Citation Index ESCI).
- Monteiro, S.; Quesado, P.; Ribeiro, V.; Fernandes, M.; Eugénio, T.; Costa, J. (2023).
 Measuring Sustainable Practices in Agribusiness: A Bibliometric Analysis, *Custos e agronegócio on line, ISSN 1808-2882,* 19(2), 197-221 (indexação Web of Science e SCOPUS).
- Monteiro, S., Ribeiro, V., Molho, C. (2023), A 5 pillars approach to the sustainable development goals performance and reporting in Portuguese higher education institutions. Proposal for an applied framework, *International Journal of Sustainability in Higher Education*, 25(1), 104-123. https://doi.org/10.1108/IJSHE-02-2023-0047 (indexação SCOPUS e Journal Citation Reports/ Social Sciences Edition (ISI)
- Monteiro, S.; Amor-esteban, V.; Lemos, k.; Ribeiro, V. (2023). Are we doing the same? A worldwide analysis of SDG business practices. AIMS Environmental Science.
 Special Issue: Sustainable Development Goals: Index, agents, activities, and interactions, Vol 10, 4, 446–466 https://doi.org/10.3934/environsci.2023025 (indexação SCOPUS e Emerging Sources Citation Index- ESCI, Web of Science)
- Nunes, C., Gomes, P., & Santana, J. (2023). Transparency, accountability, and governance: a literature review in the context of public hospitals. *Revista de Administração Pública, 57*(2). https://doi.org/10.1590/0034-761220220238x
- Salato, R., Gomes, P., & Ferreira, C. (2023). Accrual accounting in the public sector of emerging economies: Bibliometric analysis and future research. *Public Money and Management*. https://doi.org/10.1080/09540962.2023.2200968

Departamento de Direito

- Bandeira, G.N.C.S. de M. / Garbaccio, G.L. / Matos, A.F.M. (2022). "Análise da Adoção dos Programas de Compliance nos Partidos Políticos Brasileiros", Revista Jurídica Unicuritiba. Curitiba. n.71, p.271-291, V.4, 2022, ISSN: 2316-753X;
- Dias, S. L. (2022), «Os processos judiciais e extrajudiciais de recuperação de empresas: algumas considerações», Revista Jurídica Portucalense, n.º especial, vol. I - Direito Processual Civil – Os Desafios do Desenvolvimento Sustentável Global e Digital;
- Leiras, D. (2022). Excesso de licitação e pagamento de tornas: as inovações trazidas pela Lei n.º 117/2019, de 13 de setembro e os seus reflexos para o aprimoramento do processo civil português em matéria de inventário. Revista Jurídica Portucalense N.º Especial Direito Processual Civil Os Desafios do Desenvolvimento Sustentável Global e Digital, 27-41. DOI: https://doi.org/10.34625/issn.2183-2705(ne2v1)2022.ic-02;

Departamento de Gestão

- Lemos, N., Machado, C.S. & C. Cardoso (2023). Free apps and paid apps: monetization strategies for health apps in the Portuguese market. International Journal of Pharmaceutical and Healthcare Marketing, Vol. ahead-of-print No. ahead-of-print. https://doi.org/10.1108/IJPHM-01-2023-0001. (SCIMAGO: Q3)
- Durán-Santomil, P., Otero-González, L., Domingues, R., & Leite, P. (2023). Can managers' characteristics explain European bond mutual fund performance? *Finance Research Letters*, *58*(D), 104626. https://doi.org/10.1016/j.frl.2023.104626. SSCI Q1 Impact Factor: 10,4.
- Lopes, F., Leite, P., Correia, M.C., & Durán-Santomil, P. (2023). Market crises and benchmark-adjusted fund alphas in a small market context. *Revista Galega de Economía*, 32(3), 1-17. https://doi.org/10.15304/rge.32.3.9140. ESCI – Scopus Q3.
- Dieguez, T., Sobral, T. & Conceição, O., (2023). "Entrepreneurial intention acknowledgment in sustainable entrepreneurship: An exploratory study", Journal of Innovation Management, 11(2), 22-41. https://doi.org/10.24840/2183-0606_011.002_0002 (Q3)
- Cadima Ribeiro, J. A., Vareiro, L., Remoaldo, P., & Monjardino, I. C. (2023).
 Residents' perceptions of the impacts of tourism in the Azores archipelago (Portugal):
 A cluster analysis. *Tourism and Hospitality Research*, *O*(0). https://doi.org/10.1177/14673584231205217 (referenciada na base de dados bibliográfica SCOPUS Q1)
- Lemos, N., Machado, C.S. & Cardoso, C. (2023). Free apps and paid apps: monetization strategies for health apps in the Portuguese market. *International Journal of Pharmaceutical and Healthcare Marketing*. Vol. ahead-of-print No. ahead-of-print. https://doi.org/10.1108/IJPHM-01-2023-0001 (Q3)
- Lopes, F., Leite, P., Correia, M. C., & Durán-Santomil, P. (2023). Market crises and benchmark-adjusted fund alphas in a small market context. Revista Galega De Economía, 32(3), 1-17. https://doi.org/10.15304/rge.32.3.9140 [Q3 Scopus, ESCI]

7.2. Publicações em revistas não indexadas (nem ISIS nem SCOPUS)

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

- Carvalho, M.; Serra, S.; Monteiro, S. (2023). Auditoria ao justo valor dos ativos não correntes: perceção do auditor. Revista de Auditoria, Contabilidade e Governança, 1(45), 128-144.
- Gigante, R., Dinis, A., & Pereira, L. (2023). Da Complexidade Da Tributação Autónoma Na Jurisprudência Arbitral Tributária Do Centro De Arbitragem Administrativa. *Revista Gestín*, 25, 119-132. Doi 10.53681/P2060162288.25.13
- Monteiro, S.; Pereira, L.; Gonçalves, R. (2023) Aspetos contabilísticos, fiscais e de controlo e comunicação dos Inventários: a perceção dos contabilistas certificados. Revista Brasileira de Contabilidade (RBC) nº 263, Edição especial, Ano LII – setembro/outubro, pp 37-51
- Pereira, J. M.; Abreu, T.; Gonçalves, R.; Basto, M. (2023). Statistical Metrics in Healthcare. *International Journal of Interdisciplinary Research and Innovations*, 11 (4), 1-7.
- Pereira, J. M.; Abreu, T.; Gonçalves, R.; Basto, M. (2023). Common misconceptions in basic statistics. *The International Journal of Business Management and Technology*, 7(4), 153-161.
- Quesado, P. & Rua, S. C. (2023). Bibliometric Analysis of the Accounting Research in Intangible Capital Journal. *International Journal of Business Innovation*, 2(3), e33511. https://doi.org/10.34624/ijbi.v2i3.33511
- Quesado, P., Silva, M. L., & Cardoso, C. (2023). How students perceive the value of accounting education: the case of a Portuguese HEI. *Revista GESTIN*, 25, 41-57.
 ISSN: 1645-2534. DOI 10.53681/P2060162288.25.08
- Rabaça, V.; Pereira, J. M.; Basto, M. (2023). Logit Ridge and Lasso in Predicting Business Failure. *Global Journal of Accounting and Economy Research*, 4(1), 2023, 33-46.
- Silva, L., Loureiro, P., Lima, V. (2023). Preventing profit manipulation and improving the quality of financial reporting through the audit judgement. European Journal of Applied Business Management, EJABM, Special Issue IWAT, pp. 33-48. ISSN: 2183-5594. DOI: https://doi.org/10.58869/EJABM.

Departamento de Gestão

- Castro, C., Nunes, P.; *Regime Types and Their Influence on Digital Government Development*, International Research Journal of Economics and Management Studies, Volume 2 Issue 3 September 2023 / Pg. No: 563-573.
- Nunes, P.; Anibal, F.; Nunes, Pedro Afonso; Compliance degree with the Right of Opposition in Portuguese Municipalities in a Pandemic Period – COVID-19: The particular case of the CIM municipalities of Alto Tâmega, International Journal of Public Administration Management and Economic Development, Vol. 8 No. 2 (2023)

- Quesado, P. R., Silva, M.L., & C. Cardoso (2023). How students perceive the value of accounting education: the case of a Portuguese HEI. GESTIN – International Journal of Management, Law and Tourism, 25, 41-57
- Miranda, F. & Roque, V. (2023). The Impact of the Financial Crisis on the Profitability of Monetary Financial Institutions in Portugal. European Journal of Applied Business and Management, 9(2), 30-51. https://doi.org/10.58869/EJABM9(2)/02
- Sousa e Silva, S. & **Vareiro, L.** (2023). LGBT Tourism in Northern Portugal: Perception and Attitude of the Hotel Industry and Local Community. *International Journal of Marketing Innovation and Strategy,* 1 (2), pp. 113-121. https://proa.ua.pt/index.php/ijmis/article/view/33712/22981

7.3. Livros

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

- Abreu, J. C. (2023). *A localização das operações em sede de IVA abordagem prática*, Almedina.
- Cruz, I., Coimbra, C., Abrantes, L., Alves. M.C., & Quesado, P. (2023). Contabilidade de Gestão Avançada: Gestão Estratégica de Custos e Avaliação do Desempenho. Coimbra: Almedina. ISBN: 978-989-40-0880-4.
- Dinis, A.; David, F.; Pereira, L.; DIAS, S. L. (Editoras) (2023). Taking on Climate Change Through Green Taxation. Hershey, United States: IGI Global, 419 pp (livro indexado Scopus). DOI: 10.4018/978-1-6684-8592-7. ISBN13: 9781668485927|ISBN10: 1668485923.

7.4. Capítulos de livros (capítulo em livros de cariz científico)

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Capítulos de livros (indexados)

- Azevedo, A., Quesado, P., Sousa, B., & Ribeiro, A. (2023). The Role of the Balanced Scorecard as a Differentiating Factor for Education Marketing. In: Abreu, A., Carvalho, J.V., Liberato, D., Galdames, I.S. (eds) Advances in Tourism, Technology and Systems. Smart Innovation, Systems and Technologies, Vol. 340 (pp. 745-753). Springer, Singapore. https://doi.org/10.1007/978-981-19-9960-4_61 (livro indexado Scopus)
- Dinis, A.; Carvalho, A.; Dias, S. L. (2023). "Sustainable taxi fleet: An approach to the contribution of green taxation". In Taking on Climate Change Through Green Taxation, 241-264. Hershey, United States: IGI Global. 10.4018/978-1-6684-8592-7.ch010
- Dinis, A.; David, F., Pereira, L. & Dias, Sara (2023). "Preface". In Taking on Climate Change Through Green Taxation. Hershey, United States: IGI Global. https://doi.org/10.4018/978-1-6684-8592-7

- Lemos, K., Dinis, A. & Serra, S. (2023). Green Taxation for SMEs' Digital Transformation of Accounting. In: Dinis, A., David, F. Pereira L. & Dias S. (eds), Taking on Climate Change Through Green Taxation, IGI Global, 179-197, DOI: 10.4018/978-1-6684-8592-7 (indexação Scopus).
- Loureiro, A.; Monteiro, S.; Ribeiro, V. (2023). Exploring the SDGs in the Non-Financial Reporting Practices by the Largest Portuguese Companies: A Longitudinal Analysis Since the 2030 Agenda Approval, Chapter book, IGI Global "Enhancing Sustainability Through Non-Financial Reporting", pp. 1-19, ISBN13: 9781668490761. DOI: 10.4018/978-1-6684-9076-1.ch001
- Monteiro S., Ribeiro, V., Lemos, K. (2023). Sustainability reporting and the Sustainable Development Goals (SDGs) in Higher Education: a Portuguese university case (Chapter 8). In: Crowther D., Seifi S. (eds), Science, Technology and Sustainability: Volume 1, The Complexities of Sustainability, 235-265, https://doi.org/10.1142/12902 (indexação Scopus).
- Monteiro, S., Lemos, K., Martin, J., & Martin-Zamora, P. (2023). Corporate Climate Change-Related Accounting and Taxation: A Comparative Analysis of Portuguese and Spanish Frameworks on GHG Emissions Allowances. In: Dinis, A., David, F. Pereira L. & Dias S. (eds), *Taking on Climate Change Through Green Taxation*, IGI Global, 57-81, DOI: 10.4018/978-1-6684-8592-7 (indexação Scopus).
- Monteiro, S., Aibar-Guzmán, B.; García-Sánchez, I. (2023) The role of sustainability reporting in corporate tax transparency. IGI Global, "Taking on Climate Change Through Green Taxation". pp. 318-334.DOI: 10.4018/978-1-6684-8592-7 (indexação SCOPUS).
- Monteiro, S., Ribeiro, V. (2023). Environmental Strategy & Management and Accounting Information System's Relationship: A Portuguese Case Study (chapter 10). In: Crowther, D., Seifi, S. (eds) Corporate Social Responsibility in Difficult Times. Approaches to Global Sustainability, Markets, and Governance. Springer, Singapore. ISBN978-981-99-2590-2, pp. 197-223, https://doi.org/10.1007/978-981-99-2591-9-10 (indexação SCOPUS).

Capítulos de livros (não indexados)

- Dias, S. L., & Dinis, A. (2023). Da periodização do lucro tributável nas correções relativas a períodos de tributação anteriores – breve abordagem jurisprudencial. In Direito da Contabilidade, COSTA, Suzana (Coord.), Lisboa: AAFDL Editora, 347-361, ISBN 978-972-629-850-2
- Monteiro, S.; Dinis, A.; Pereira, L. (2023). O justo valor como base de mensuração: do resultado contabilístico ao resultado fiscal, in Flores, E.; Miguita, D.; Pinto, A. E. Lucro Contábil e Lucro Fiscal: Diálogos Luso-brasileiros Sobre o Valor Justo, pp. 151-176. São Paulo, Brasil. Almedina Brasil. ISBN: 9786556277899.
- Pereira, L.; Popyk, V. (2023). O fim do balanço fiscal? A tributação das sociedades na forma do imposto sobre o lucro distribuído: o caso da Estónia, in Costa, S. (Org.) Direito da Contabilidade, pp. 303-316. Lisboa, Portugal. AAFDL. ISBN: 978-972-629-850-2.
- Saraiva, H., & Quesado, P. (2023). Sistemas de Custeio Tradicionais na Contabilidade de Gestão. In A. Silva, & H. Oliveira (Eds.), Contabilidade de Gestão para a Tomada de Decisão (pp. 109-125), Porto: Quântica Editora, ISBN: 978-989-910-169-2.

- Dieguez, T., Lima, S. & Conceição, O. (2023). "Innovative Practices in Teaching Entrepreneurship: DEMOLA Approach" In S. Rodrigues & J. Mourato (Eds.) The Impact of HEIs on Regional Development: Facts and Practices of Collaborative Work With SMEs (pp. 206-226). IGI Global ISBN10: 1668467011. (Scopus Index)
- Vareiro, L., Miranda, E., & Gonçalves, S. (2023). Exploring motivations behind accommodation tax in portuguese municipalities: a press Reading. In Teixeira, A., Delgado, A. P., Carvalho, L., Mota, M. I. e Castro e Silva, M. M. (Eds.), Estudos de Homenagem a José da Silva Costa [parte 1 e 2, pp. 710-721], Porto: Edição Faculdade de Economia da Universidade do Porto e U.Porto Press
- Miranda, E., Gonçalves, S., & Vareiro, L. (2023). Tourist taxes and sustainability: A systematic literature review and future research. In Ana Arromba Dinis, Fátima David, Liliana Pereira, Sara Luís Dias (Eds.), *Taking on Climate Change Through Green Taxation*. [Chap.15, pp. 710-721], IGI Global. https://www.igi-global.com/book/taking-climate-change-through-green/314586 (referenciada na base de dados bibliográfica SCOPUS)
- Cadima Ribeiro, J., Vareiro, L., & Monjardino, M. I. (2023). Residents` attitudes toward tourism in the Azores, Portugal: effects of tourist-to-resident interaction. In Xie, P. (Ed.). *Handbook on Tourism Planning* (pp. 225-241). Edward Elgar publishing.
- https://doi.org/10.4337/9781803923598
- Quesado, P., Duarte, M. & Sousa, B. (2023). The Human Resource Balanced Scorecard (HRBSC) and Internal Marketing Management in (Post) Pandemic Tourism Contexts. In M. Valeri & B. Sousa (Eds.), Human Resource and Marketing Management in (Post) Pandemic Tourism Contexts, Emerald (aceite, a aguardar publicação)

7.5. Conferências com Atas Indexadas

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

- Attefah, E., Gomes, P., & Ferreira, A. (2023). The level of compliance to the accrual-based IPSAS: evidence in the local government of Ghana. Proceedings of the 42nd EBES Conference, Lisbon, 12-14 January.
- Azevedo, D.; Dinis, A.; Pereira, L. (2023). The e-fatura system as an eGovernment measure and tax incentive instrument in Portugal. Proceedings of the 18th Iberian Conference on Information Systems and Technologies (CISTI), Aveiro, 2023. DOI: 10.23919/CISTI58278.2023.10211863 (indexação à SCOPUS).
- Dinis, Ana; Carvalho, André (2023). "Green Taxation for Sustainability: Can Tax Incentives for Forest Intervention Differentiate Corporate Profitability?". Trabalho apresentado na 42nd EBES (Eurasia Business and Economics Society) Conference, ISCTE-IUL Instituto Universitário de Lisboa, Jan

- Dinis, A., Lemos, K., & Serra, S., (2023). Tax incentives for SMEs' digital transformation. *Proceedings of the 18th Iberian Conference on Information Systems and Technologies (CISTI 2023)*, Aveiro, Portugal, pp. 1-6, doi: 10.23919/CISTI58278.2023.10211325 (indexação Elsevier Scopus).
- Lemos. K. & Pacheco, F. (2023). Determinants of risks disclosure in non-financial companies. Evidence in portuguese capital market. *Proceedings of the 19th European Conference on Management Leadership and Governance ECMLG 2023*, 23 24 November 2023, Bayes Business School, City, University of London, UK., 223-231 (indexação Elsevier Scopus).
- Lemos, K., Monteiro, S, Marques, R., (2023). Non-financial disclosure of large portuguese companies and its determinants factors. 9th ERAZConference: Knowledge Based Sustainable Development, 1 june, Prague (forthcoming)
- Monteiro, S., Quesado, P.; Ribeiro; V.; Fernandes, E.; Eugénio; T.; Costa, J., Rodrigues, H., Tomás, M. (2023) Bibliometric analysis of sustainable indicators in agribusiness. ICoWEFS_ 2023, International Conference on Water Energy Food and Sustainability, 10-12 may 2023, Leiria (forthcoming)
- Molho, C., Monteiro, S., Ribeiro, V. (2023) The use of Information and Communication Technologies to report on Sustainable Development Goals in Portuguese Municipalities: Case study of ODSlocal platform, CISTI 2023 18th Iberian Conference on Information Systems and Technologies, Aveiro, Portugal, 2023, pp. 1-6, doi: 10.23919/CISTI58278.2023.10211852 (Indexation in Elsevier Scopus)
- Nunes, I., Lemos. K. & Serra, S. (2023). Analysis of the Audit Report of companies listed on Euronext Lisbon in the context of COVID-19. *Proceedings of the 18th Iberian Conference on Information Systems and Technologies (CISTI 2023)*, Universidade de Aveiro, Aveiro, 20 a 23 de junho, doi: 10.23919/CISTI58278.2023.10212012. (Indexação Elsevier Scopus).
- Quesado, P., & Silva, M. (2023). The Balanced Scorecard as a Strategic Tool in Social Inclusion: A Case Study Applied to the Third Sector. In proceedings of the *International Workshop on Accounting and Taxation* (IWAT2023) (pp. 189-210), 17 de fevereiro, ISAG, Porto. ISBN: 978-989-54164-6-2. [aguarda indexação Web of Science (Clarivate Analytics), and SCOPUS (Elsevier)].
- Quesado, P., & Rolo, M. (2023). Determinant Factors in the use and knowledge of Activity-Based Costing in Large Portuguese Companies. In proceedings of the International Workshop on Accounting and Taxation (IWAT2023) (pp. 314-335), 17 de fevereiro, ISAG, Porto. ISBN: 978-989-54164-6-2. [aguarda indexação Web of Science (Clarivate Analytics), and SCOPUS (Elsevier)].
- Rua, S. C. (2023). Bibliometric study of scientific research presented at International Public Accounting Congresses from 2016 to 2021. International Workshop Accounting and Taxation (IWAT2023), ISAG – Porto, 17 de fevereiro de 2023. (Atas indexadas na Business Source Ultimate | EBSCO e na Google Scholar, e submetido para indexação na Web of Science (Clarivate Analytics), ProQuest e SCOPUS (Elsevier)).
- Silva, A.F., Brito, J.H., Pereira, J.M. (2023). Using Machine Learning to Predict Business Failure in Iberian Hospitality Sector. In A. Abreu et al. (eds.), Advances in

- Tourism, Technology and Systems, Smart Innovation, Systems and Technologies 340, 313-322. https://doi.org/10.1007/978-981-19-9960-4 27
- Silva, L., Lima, V. (2023). "Prevenção de práticas de manipulação de resultados e melhoria da qualidade do relato financeiro na validação das políticas contabilísticas, alterações de estimativas e erros". In proceedings of the *International Workshop on Accounting and Taxation* (IWAT2023) (pp. 67-83), 17 de fevereiro, ISAG, Porto. ISBN: 978-989-54164-6-2. [indexada na Business Source Ultimate | EBSCO, Google Scholar, Conference Proceedings Citation Index Web of Science (CPCI WoS), e Elsevier SCOPUS.)].

- Castro, C., Nunes, P.; *Evaluating the Effects of ICT and Tourism on Sustainable Development,* Smart Innovation, Systems and Technologies, 2023, 345, pp. 143-153
- Azevedo, A., Quesado, P., Sousa, B., Ribeiro, A. (2023). The Role of the Balanced Scorecard as a Differentiating Factor for Education Marketing. In: Abreu, A., Carvalho, J.V., Liberato, D., Galdames, I.S. (eds) Advances in Tourism, Technology and Systems. Smart Innovation, Systems and Technologies, vol 340. Springer, Singapore, pp. 745-753.
- Pinto, B., Cardoso, C., Vilaça, J. L., & Gomes, P. (2023). Care Cycle to Prevent and Treat a Breast Tumour: Where is The Opportunity for Technology to Cut Health Costs?.
 Procedia Computer Science, 219, 1396-1403. https://doi.org/10.1016/j.procs.2023.01.428. (indexado Scopus)
- Sousa, C., Fontes, M. & **Conceição**, **O**. (2023). "Diversification strategies and the emergence of a new industrial value-chain: challenges and opportunities for companies". In Proceedings of the 18h European Conference on Innovation and Entrepreneurship. (pp. 847-856). ISBN: 978-1-914587-86-3 (Scopus Index)
- Rodrigues, C., Sousa, B., Vareiro, L., & Figueira, V. (2023). The role of football clubs as a driver of tourism marketing management and local development: A preliminary study in Minho (Portugal). In: Abreu, A., Carvalho, J.V., Liberato, D., Galdames, I.S. (eds) Advances in Tourism, Technology and Systems. Smart Innovation, Systems and Technologies, vol 340. (pp. 439–448). Springer, Singapore. https://doi.org/10.1007/978-981-19-9960-4 38. (referenciada na base de dados bibliográfica SCOPUS)

7.6. Conferências com Atas Não Indexadas

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

- Attefah, E., Ferreira, A., & Gomes, P. (2023, June 28-30). The level of compliance to the accrual-based IPSAS: evidence in the local government of Ghana. 19th CIGAR Conference 2023, Tokyo, Japan.
- Barbosa, D., Serra, S., & Novais, J. (2023). O impacto das criptomoedas e da blockchain na auditoria financeira. Actas del XXII Congreso Internacional AECA:

- Inteligencia Artificial, riesgos y sostenibilidad: claves de hoy para las organizaciones del futuro. ISBN: 978-84-19167-72-9.
- Dinis, Ana; Pacheco, Rogério (2023). "Tax Incentives for Social Utility Expenses: An Effective Policy for Job Retention in Societies?". Trabalho apresentado no International Workshop Accounting and Taxation (IWAT2023), ISAG – European Business School, Fev
- Dinis, Ana; Lemos, Kátia; Serra, Sara (2023). "Tax incentives for SMEs' digital transformation". Trabalho apresentado na 2023 18th Iberian Conference on Information Systems and Technologies (CISTI), Jun
- Dinis, Ana (2023). "Tax incentives for organic certification of agricultural companies:
 a local perspective". Trabalho apresentado no 30th APDR Congress "Sustainability
 Development Challenges of Territories in Contexts of Uncertainties due to External
 Shocks and Risks", Universidade do Minho, Jul
- Dinis, Ana (2023). "A SUSTENTABILIDADE AMBIENTAL E ENERGÉTICA NA REABILITAÇÃO URBANA EM PORTUGAL: ALGUMAS CONSIDERAÇÕES FISCAIS". Trabalho apresentado no VII Congresso Internacional Territórios Sustentáveis, IX CONGRESSO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INOVAÇÃO, PUC Goiás - PUC Goiás -Pontifícia Universidade Católica de Goiás, Brasil, Out 2023
- Dinis, Ana; Pacheco, Rogério (2023). "Tax Incentives for Social Utility Expenses: An Effective Policy for Job Retention in Societies?". Trabalho apresentado no International Workshop Accounting and Taxation (IWAT2023), ISAG – European Business School, Fev
- Jorge, S., Gomes, P., Pimentel, L., Baião, L., & Nogueira, S. (2023, June 28-30). Measuring the use of financial information by politicians in the local government. 19th CIGAR 2023 Conference, Tokyo, Japan.
- Lemos. K., Monteiro, S. & Marques, R. (forthcoming 2023). Non-financial disclosure of large Portuguese companies and its determinant factors. 9th International Scientific Conference Knowledge Based Sustainable Development, ERAZ 2023, Prague, Czac Republic, 2 de junho de 2023.
- Monteiro, S., Ribeiro, V., Gomes, P., Fernandes, M. J., & Molho, C. (2023, September 5-8). What are the drivers of sustainable development web-reporting in Portuguese local governments?. EGPA 2023 Conference, Zagreb, Croatia.
- Salato, R., Gomes, P., & Ferreira, C. (2023, June 28-30). Transition to accrual accounting in the public sector of Mozambique: the perception of accounting professionals. 19th CIGAR 2023 Conference, Tokyo, Japan.
- Salato, R., Gomes, P., & Ferreira, C. (2023, September 5-8). Transition to accrual accounting in the public sector of Mozambique: the perception of accounting professionals. EGPA 2023 Conference, Zagreb, Croatia.
- Serra, S., Lemos, K., & Oliveira, P. (2023). Fatores determinantes da divulgação de informação sobre o governo das sociedades. *International Workshop Accounting and Taxation* (IWAT2023), organizado pelo ISAG European Business School and Research Center in Business Sciences and Tourism, em 17 de fevereiro.
- Silva, L, Amorim, A. (2023). A auditoria aos inventários em período pandémico: estudo em grandes empresas portuguesas. XXII Congreso Internacional AECA. San Sebastian Espanha, 19 a 21 de setembro de 2023. Online.

- Silva, L. Loureiro, P., Costa, V., Francisco, I. (2023). The change in Goodwill and its effect on the financial statements and indicators of large companies. 4th International Conference in Accounting and Finance Innovation. Aveiro, Portugal, July 10-11, 2023. online
- Silva, L. Serra, S., Barbosa, E. (2023). The effect of Artificial Intelligence Adoption in Auditing: Perspectives from Audit Professionals. 4th International Conference in Accounting and Finance Innovation. Aveiro, Portugal, July 10-11, 2023.
- Silva, L., Barbosa, E. (2023). "A Inteligência Artificial na Auditoria". In proceedings of the *VII Congresso International Forum on Management* (IFM) (pp. 100-110). 23 e 24 de janeiro, Madeira. ISBN: 978-989-8805-77-5.
- Silva, L., Lima, V. (2023). "O papel da auditoria na aplicação de políticas contabilísticas, alterações nas estimativas e erros em grandes empresas portugueses". In proceedings of the VII Congresso International Forum on Management (IFM) (pp. 89-99). 23 e 24 de janeiro, Madeira. ISBN: 978-989-8805-77-5.
- Van Helden, J., Budding, T., Gomes, P., Hesse, M., & Smolders, C. (2023, September 13-15). Governance and impacts of COVID-19 business support: a multi-country study. 12th International EIASM public sector conference, Madrid, Spain.

- Durães, M., Ribeiro, A. e Vareiro, L. (2023). "Impacto financeiro da Covid-19: A perspetiva da hotelaria e restauração", XXXII Jornadas Luso-Espanholas de Gestão Científica, 1 a 4 de fevereiro de 2023, Aveiro;
- Pereira, D., Silva, R., Dias, A. & Plácido, C. (2023). "Taxa efetiva de IRC-Estudo Exploratório em PMEs do Interior de Portugal". XIX CICA.

8. Projetos de Investigação

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Patrícia Gomes

- OncoNAVIGATOR Intelligent System for Personalized Navigation and Mapping of Oncological Interventions; Reference: NORTE-01-0145-FEDER-000059; Funding Entity: ANI: Portugal 2020 & FEDER; Aproved funding: 588112,91
- RUN-EU Professional research programmes for bUsiness and Society; Reference: H2020-IBA-SwafS-Support-2-2020; Funding Entity: EU Horizon 2020; Aproved funding: 184910

Patrícia Quesado

 Membro da equipa de investigação do projeto ORCHESTRA- add-value to ORCHards through the full valoriSaTion of macRoalgAe (AAC/12/SI/2020 – 70155), em parceria com o IPLeiria, IPCA (CICF) e a Campotec. Duração: 01-02-2021 a 30-06-2023

Sónia Monteiro

- Membro da equipa de investigação do projeto ORCHESTRA- add-value to ORCHards through the full valoriSaTion of macRoalgAe (AAC/12/SI/2020 – 70155), em parceria com o IPLeiria, IPCA (CICF) e a Campotec. Duração: 01-02-2021 a 30-06-2023
- Membro da equipa de investigação do projeto "Educação para os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável: diagnósticos, perspetivas e desafios nas escolas de negócios brasileiras", Conselho nacional de desenvolvimento científico e tecnológico. Processo nº 24278/2018-9. Chamada MCTIC/CNPq Nº 28/2018 Universal (Brasil), coordenado pela Profa Sónia Gomes (Universidade Federal da Bahia), com início em novembro de 2018, sendo prorrogado até 29/2/2024

Verónica Ribeiro

 Membro da equipa de investigação do projeto ORCHESTRA- add-value to ORCHards through the full valoriSaTion of macRoalgAe (AAC/12/SI/2020 – 70155), em parceria com o IPLeiria, IPCA (CICF) e a Campotec. Duração: 01-02-2021 a 30-06-2023

Departamento de Direito

Diana Leiras

- Membro da equipa do Projeto de Investigação da Universidade de Santiago de Compostela "La voluntad real del causante en las disposiciones mortis causa: aspectos transversales de la interpretación y cláusulas de especial conflictividad" (PID2020-115254RB-I00), financiado pelo Ministerio de Ciencia e Innovación (Programa Estatal de Investigación, Desarrollo e Innovación Orientada a los Retos de la Sociedad. Convocatoria 2020) para os anos 2021 a 2023.

Departamento de Gestão

Alexandrino Ribeiro

 Membro da equipa do Projeto Knowledge Circle, POCI-46-2021-11- Transferência de conhecimento científico e tecnológico, projeto realizado pelo Instituto Politécnico do Cávado e do Ave e pelo Instituto Politécnico de Leiria, e que decorre entre 1 de julho de 2021 e 30 de julho de 2023

Cláudia Cardoso

 Cláudia Cardoso: projeto "SmartHealth – Inteligência artificial para cuidados de saúde personalizados ao longo da vida" – 2020/2023 (Projeto SmartHealth/EST, NORTE-01-0145-FEDER-000045)

Oscarina Conceição

 Membro da Equipa de Investigação do Projeto de investigação "Knowledge Circle" parceria entre Instituto Politécnico do Cávado e do Ave e o Instituto Politécnico de Leiria POCI-01- 0246-FEDER-181295, financiado pelo Compete 2020, de janeiro 2022 a junho 2023

Laurentina Vareiro

 Corresponsável pelo projeto intitulado "SUSTENTUR - Práticas sustentáveis nas empresas turísticas do Quadrilátero do Minho", com os Professores J. Cadima Ribeiro e Paula Remoaldo, com atribuição de um bolseiro de investigação, por 5 meses, pelo Lab2PT. https://lab2pt.net/projects/sustentur

Cândida Machado

 SmartHealth – Artificial Intelligence for lifelong Personalized Patient Care (NORTE-01-0145-FEDER-000045)

Maria do Carmo Correia

Membro da equipa do projeto Projeto +InIPCA: mais sucesso| mais inclusão| mais inovação| mais diversidade| mais pluralidade, POCH-02-53I2-FSE-000038 - Programa Operacional Capital Humano - Skills 4 Pós-COVID – Competências para o futuro no Ensino Superior, objeto de candidatura pública e financiamento externo (366K€), num total de 264 horas de envolvimento.

9. Organização de Seminários e Conferências

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Ana Dinis

- Co-organização do Short Advanced Programme RUN-EU Research Challenge "Accounting and Finance", Centro de Investigação em Contabilidade e Fiscalidade (CICF), Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (Barcelos, Portugal), Jul 2023
- Chair: Session RS02 Governance in the Contexts of Economic, Environmental and Social Crises na 30th APDR Congress "Sustainability Development Challenges of Territories in Contexts of Uncertainties due to External Shocks and Risks", Jul 2023

Kátia Lemos

- Membro da Comissão organizadora das VI Jornadas em Finanças Empresariais organizadas em conjunto pelo Mestrado em Contabilidade e Finanças da Escola

Superior do IPCA, o Mestrado em Finanças Empresariais do Instituto Politécnico de Leiria, o Mestrado em Contabilidade e Finanças da Universidade de Coimbra e o Mestrado em Gestão da Universidade de Évora, realizadas no Instituto Politécnico de Leiria, e através da plataforma zoom, no dia 30 de maio de 2023.

 Membro da Comissão responsável pela organização de workshops de atividades académicas e de investigação transversais a todos os cursos de mestrado da ESG, para o ano de 2023.

Liliana Pereira

 Organizou o seminário "Orçamento do Estado 2023 – Implicações Fiscais", realizado na ESG-IPCA, em Barcelos, no dia 16/02/2023 - "Orçamento do Estado 2023 – Implicações Fiscais", em Barcelos

Patrícia Gomes

- Membro da comissão organizadora do EIASM Public Sector Emerging Scholars Programme, 16 de setembro de 2024, Stockholm, Sweden.
- Membro da comissão organizadora do WEd5.0 1st Workshop on Education, no âmbito do CISTI'2023 18th Iberian Conference on Information Systems and Technologies, 20-23 de junho, Aveiro, Portugal.
- Membro da comissão organizadora dos Research Seminars organizados em conjunto pelo CICF-IPCA, CEOS-ISCAP e ISCA-UA, tendo tido como orador o Professor Greg Stoner: Dia 19/09, 14:30: Research Seminar: Insights into Accounting Education, organizado pelo CEOS.PP – ISCAP/IPP
- Dia 22/09, 14:30: Research Seminar: Accounting Education Research, no âmbito da abertura do Programa Doutoral em Contabilidade 2023/2024, organizado pelo CICF e pelo ISCA – Universidade de Aveiro
- Membro da comissão organizadora dos *Research Seminars* organizados em conjunto pelo CICF-IPCA e o CEOS-ISCAP, tendo tido como orador o Professor Charles Cho:
- Dia 16/10, 14:30: Research Seminar: Opening Accounting: a Manifesto & Accounting for Impact,
- Dia 17/10, 14:30: Research Seminar: Approaching Sustainability through Accounting Education

Sara Serra

 Presidente da comissão responsável pela organização de workshops de atividades académicas e de investigação transversais a todos os cursos de mestrado da ESG, para o ano de 2023 (Despacho Dir. (ESG) Nº 59/2023), tendo organizado os seguintes seminários:

"Workshop de Introdução ao Mendeley", 18 de maio de 2023;

"Serviços e Recursos B-on", 26 de abril de 2023;

"Portugal 2023 – Uma simplificada análise SWOT", 9 de junho de 2023.

"Questionários online: método e ferramentas", 13 de julho de 2023.

Vanda Roque

 Colaboração na organização das VI Jornadas em Finanças Empresariais, que se realizaram no dia 30 de maio de 2023, no Instituto Politécnico de Leiria

Raquel Mendes

- O Coordenação do Short Advanced Programme (SAP), Smart Everything 2nd Edition, no âmbito da Universidade Europeia RUN-EU, 2023.

Márcia Duarte

Organização do dia de curso de GE, 18 de maio de 2023. Oradores convidados:
 Reinaldo Santos e Paulo Xavier.

Laurentina Vareiro

- Remoaldo, P., Nunes, F., Lopes, H., Cadima Ribeiro, J., Vareiro, L., Leitão, J. & Martins, E. (Coord.) (2023). 30th APDR Sustainable Development Challenges of Territories in Contexts of Uncertainties due to External Shocks and Risks: Programme and abstracts. APDR Associação Portuguesa de Desenvolvimento Regional. http://www.apdr.pt/congresso/2023/uploads/1/7/2/5/17254170/livro_programanda-bstracts_apdrcongress2023_v9.pdf
- Membro da Comissão Organizadora do 30th APDR Congress, July 19-21, 2023, Universidade do Minho.
- Membro da Comissão Organizadora do *II Workshop sobre Turismo Urbano e Alterações Climáticas*, 22 de novembro de 2023, Universidade do Minho.
- Membro da Comissão Organizadora das Sessões Especiais SS06 (1 e 2) Empowering Municipalities: Decentralization of Competencies and Local Taxation do 30th APDR Congress, July 19-21, 2023, Universidade do Minho.
- Corresponsável pela organização dos Encontros com a Comunidade 2023-2024, em parceria com o Instituto Politécnico de Beja, 15 de novembro de 2023 a 08 de janeiro de 2024.

Maria do Carmo Correia

- Organizadora do dia do Curso da Licenciatura em Finanças, subordinadas ao tema "As Finanças no Mundo: Presente e Futuro", na ESG-IPCA, no dia 05.05.2023.
- Participação na RUN-EU Super Week, IPCA, de 23.10.2023 a 27.10.2023, e na dinamização da sessão de partilha do conceito "50+10" na Licenciatura de Finanças.
- Intercâmbio entre instituições no âmbito da APNOR, IPCA/IPB, no âmbito do Mestrado em Contabilidade e Finanças, no dia 25.05.2023, 3h.

10. Outras Atividades

10.1. Participação em Órgãos Académicos

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

José Carlos Abreu

Membro do Conselho Pedagógico da ESG

José Manuel Pereira

Membro do Conselho Pedagógico da ESG

Kátia Lemos

- Membro do Conselho Técnico-Científico da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, desde julho de 2009.
- Membro do Conselho Consultivo da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, desde outubro de 2021.

Liliana Pereira

- Secretária do Conselho Geral do IPCA
- Membro do Conselho Geral do IPCA
- Provedora do Estudante do IPCA
- Membro do Conselho Técnico-Científico da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave
- Secretária do Conselho Técnico-Científico da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave
- Membro do Conselho Académico
- Membro do Conselho Consultivo da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave
- Coordenadora da área disciplinar de Fiscalidade do Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Maria de Lurdes Silva

- Coordenadora da avaliação da ESG que integra o conselho para avaliação e qualidade do IPCA - Despacho (Dir.) n.º 69/2023. Início de funções julho 2023.
- Membro do Conselho Técnico Científico da Escola Superior de Gestão do IPCA desde novembro de 2023.

Patrícia Gomes

- Membro do Conselho Técnico-Científico da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, desde novembro de 2020.
- Presidente do Conselho Coordenador de Avaliação de desempenho do Pessoal docente do IPCA.

Patrícia Quesado

- Membro do Conselho Geral do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, desde dezembro de 2022.
- Membro do Conselho Consultivo da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, desde outubro de 2021.
- Membro do Conselho Técnico-Científico da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, desde novembro de 2020.

Sara Serra

- Membro do Conselho Técnico-Científico da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave
- Membro do Conselho Consultivo da Escola Superior de Gestão do IPCA
- Coordenadora da área disciplinar de Auditoria

Sónia Monteiro

- Presidente do Conselho Técnico Científico da Escola Superior de Gestão do IPCA
- Membro do Conselho Académico do IPCA
- Membro do Conselho Coordenador de Avaliação do IPCA
- Membro do Conselho Consultivo da Escola Superior de Gestão do IPCA
- Membro da Assembleia-Geral da APNOR
- Coordenadora da área disciplinar de Contabilidade e Relato Financeiro do Departamento de Contabilidade e Fiscalidade
- Coordenadora do grupo de investigação em Contabilidade e responsabilidade social, do CICF

Susana Rua

 Membro do Conselho Técnico-Científico da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave

Verónica Ribeiro

- Membro do Conselho Técnico-Científico da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave
- Coordenadora da área disciplinar de Contabilidade Analítica

Departamento de Direito

Isabel Brites

- Advogada, desde 2010;
- Docente em Direito no Instituto Politécnico de Bragança Escola Superior de Comunicação;
- Administração e Turismo, desde 2017;
- Vogal na Direção da Cruz Vermelha Portuguesa Delegação de Fafe, desde 2014.

Ricardo Cunha

- Membro da Comissão Diretiva do Mestrado em Solicitadoria.

Iva Faria

- Diretora do Curso de Licenciatura em Solicitadoria;
- Membro do Conselho Técnico-Científico da Escola Superior de Gestão do IPCA;
- Investigadora integrada n\u00e3o doutorada do Jus\u00edov- Centro de Investiga\u00e7\u00e3o em Justi\u00e7a
 e Governa\u00e7\u00e3o;

Carlos Loureiro

- Membro do Conselho Pedagógico da ESG;
- Membro da Comissão de Creditação de ECTS da ESG;
- Subdiretor da Licenciatura em Solicitadoria da ESG;
- Vogal do júri das provas de especialista de Matheus Marapodi dos Passos.

Departamento de Gestão

Pedro Nunes

- Membro da Comissão Diretiva do Mestrado em Gestão
- Membro Conselho Coordenador de Avaliação Pessoal Docente
- Membro Conselho Técnico-Científico

Alexandrino Ribeiro

Membro Conselho Técnico-Científico

Maria do Carmo Correia

- Membro do Conselho Consultivo (ESG-IPCA), desde 06.10.2021.
- Presidente do Conselho Pedagógico (ESG-IPCA), desde 19.04.2023
- Membro do Conselho para Avaliação e Qualidade (ESG-IPCA), desde 19.04.2023
- Membro do Conselho Académico (ESG-IPCA), desde 19.04.2023
- Coordenadora principal do Projeto 50+10, na Licenciatura em Finanças (ESG-IPCA), desde junho de 2022.
- Membro da comissão de creditação de ECTS (ESG-IPCA), desde 04.10.2017.
- Membro do Júri para reconhecimento de graus académicos e diplomas de Ensino Superior Estrangeiros – Reconhecimento de Nível, na área da Contabilidade e Finanças (ESG-IPCA), desde 02.08.2021.

10.2. Orientações de Estágios Curriculares de Licenciatura e Outros

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Kátia Lemos

- Silva, Simão Pedro Ferreira (2023). Benefícios fiscais. Relatório de estágio realizado no âmbito da licenciatura em Contabilidade da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, cuja defesa ocorreu a 30 de novembro, com classificação final de 15 valores.
- Rodrigues, Mariana Isabel Santos (2023). Trabalho de fim de período: encerramento de contas. Relatório de estágio realizado no âmbito da licenciatura em Contabilidade da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, cuja defesa ocorreu a 12 de outubro, com classificação final de 16 valores.
- Henriques, Daniela Alexandra Oliveira (2023). Depreciações e Amortizações.
 Relatório de estágio realizado no âmbito da licenciatura em Contabilidade da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, cuja defesa ocorreu a 28 de setembro, com classificação final de 16 valores.

Maria de Lurdes Barroso

- Orientação de dois estágios do curso de licenciatura em Engenharia e Gestão Industrial:
- Soares, Maria Francisca Barbosa Ferreira (2023). Relatório de estágio Implementação do *Time-Driven Activity Based Costing* (TDABC) numa pequenamédia empresa Cutipol Cutelarias Portuguesas, S.A. (junho), Curso de Licenciatura em Engenharia e Gestão Industrial, IPCA, Cutipol, S.A., João Pedro Ribeiro Pinhão Pereira.
- Silva, Francisco Miguel Nogueira (2023). Relatório de estágio Planeamento de produção – Displax, S.A. (junho), Curso de Licenciatura em Engenharia e Gestão Industrial, IPCA, Displax, S.A., Nuno Carvalho.

Sara Serra

- Mara Elisabete Azevedo Oliveira, Relatório de estágio: "Modelo 22", Licenciatura em Finanças, 18 de dezembro de 2023.
- Diogo José Oliveira Macedo, Relatório de estágio: "Tributações Autónomas",
 Licenciatura em Finanças, 18 de dezembro de 2023.
- José António Veiga Pimentel, Relatório de estágio: "Sociedades Anónimas desportivas e contratos desportivos: Aspetos contabilísticos", Licenciatura em Finanças, 20 de novembro de 2023.
- Hélder Vieira Oliveira, Relatório de estágio: "Impacto da COVID-19 na Atividade dos Contabilistas Certificados", Licenciatura em Contabilidade, 15 de maio de 2023.
- Duarte Pereira Carvalho, Relatório de estágio: "A Auditoria e Contabilidade na era Digital", Licenciatura em Finanças, 5 de janeiro de 2023.

- Henrique José Fernandes Gomes, Relatório de estágio: "Sistema de Controlo Interno Nas Instituições Financeiras", Licenciatura em Finanças, 5 de janeiro de 2023.

Susana Rua

- Orientação do estágio da aluna Cátia Rodrigues, da Licenciatura em Contabilidade, concluído em outubro de 2023.
- Orientação do estágio da aluna Silvia Meira, da Licenciatura em Contabilidade, concluído em outubro de 2023.
- Orientação do estágio do aluno Carlos Campos, da Licenciatura em Contabilidade, concluído em dezembro de 2023.

Departamento de Gestão

Vanda Roque

- Orientação do relatório final de estágio da estudante nº 21340 do curso de licenciatura em Finanças, Camila Távora, subordinado ao tema "Ferramentas de apoio à gestão e à tomada de decisão: análise financeira, benchmarking e balanced scorecard" e defendido no dia 17/07/2023
- Orientação do relatório final de estágio da estudante nº 21342 do curso de licenciatura em Finanças, Matilde Ferreira Pinheiro Dias, subordinado ao tema "A análise económica e financeira" e defendido no dia 02/11/2023

Marco Amaral

- Orientação de relatório de estágio/projeto profissional subordinado ao tema "Principais procedimentos no apoio às soluções financeiras das empresas" da estudante Ana Catarina Gonçalves Santos (nº 21344), da licenciatura em Finanças da Escola Superior de Gestão (ESG) do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA), cuja prova pública ocorreu no dia 2 de novembro de 2023.
- Orientação de relatório de estágio/projeto profissional subordinado ao tema "Carência de tesouraria – Enquadramento fiscal em sede de imposto de selo" do estudante Luís Filipe Brito Lamela (nº 14822), da licenciatura em Finanças da Escola Superior de Gestão (ESG) do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA), cuja prova pública ocorreu no dia 20 de novembro de 2023.

Paulo Leite

 Cunha, D. (2023), "Avaliação do Desempenho de Fundos de Investimento de Ações da América do Norte e Ações Globais". Relatório de Estágio – Licenciatura em Finanças, Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA), 17 de julho de 2023.

Raquel Mendes

Orientação do estágio curricular do Diogo Silva, Licenciatura em Gestão Pública,
 ESG/Instituto Politécnico do Cávado e do Ave. Câmara Municipal de Amares. Título

- do relatório: "A transferência de competências no domínio da saúde para os municípios: O caso do município de Amares".
- Orientação do estágio curricular da Mariana, Licenciatura em Gestão Pública, ESG/Instituto Politécnico do Cávado e do Ave. Câmara Municipal de Braga. Título do relatório: "Imputação de pessoal a projetos financiados".

Laurentina Vareiro

- Orientadora de estágio do estudante Henrique Abel da Cunha Seixas, no âmbito da Licenciatura em Gestão de Atividades Turísticas (regime diurno), tendo apresentado relatório de estágio sobre "O impacto dos sistemas de reserva e a comunicação de serviços no turismo náutico: Um estudo de caso no Clube Naval Povoense", em 26 de julho de 2023, com classificação de 19 valores.
- Orientadora de estágio da estudante Rafaela Brandão Soares no âmbito da Licenciatura em Gestão Pública (regime diurno), tendo apresentado relatório de estágio sobre "Descentralização de competências na área da educação: o caso do município de Braga", em 26 de julho de 2023, com classificação de 18 valores.
- Orientadora de estágio da estudante Sofia Carvalho Brito no âmbito da Licenciatura em Gestão Pública (regime diurno), tendo apresentado relatório de estágio sobre "Descentralização de competências na área da saúde: caso do município de Braga", em 26 de julho de 2023, com classificação de 18 valores.
- Orientadora de estágio da estudante Beatriz Gomes Bessa, no âmbito da Licenciatura em Gestão de Atividades Turísticas (regime diurno), tendo apresentado relatório de estágio sobre "Sustentabilidade Social na Hotelaria: O caso do AC Hotel by Marriott Porto", em 28 de julho de 2023, com classificação de 17 valores.

Cristina Rocha

- Orientação dos Estágios da Licenciatura em Gestão Pública das alunas Ana Miguel Campos Apolinário (18 Valores) e Ana Rita Cruz Gomes (18 Valores)

10.3. Orientações de Mestrado/Relatórios de Estágio de Mestrado e Bolsas de Investigação Concluídas

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Ana Dinis

- Orientação da Dissertação de Mestrado em Fiscalidade, subordinada ao tema " A tributação autónoma em Portugal: os custos de uma lei mal feita ". Rita Filipa Barbosa Gigante (fev, 2023). Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, Barcelos. Arguente: Prof.ª Doutora Susana Aldeia, Universidade Portucalense
- Orientação da Bolsa de Iniciação à Investigação (BII) no âmbito da unidade de I&D
 Centro de Investigação em Contabilidade e Fiscalidade (CICF), André Carvalho (até
 5 de janeiro de 2023)

- Orientação da Bolsa de Iniciação à Investigação (BII) no âmbito da Summer School, projeto Skills 4 Pós-COVID – Competências para o futuro no Ensino Superior, com referência n.º POCH-02-5312-FSE-000013, da unidade de I&D Centro de Investigação em Contabilidade e Fiscalidade (CICF), Adenilson Camargo (de 15 de junho a 24 de julho de 2023)
- Orientação do Relatório de Estágio no âmbito do Mestrado em Contabilidade e Finanças (APNOR), subordinado ao tema "Impacto do benefício fiscal da remuneração convencional do capital social na estrutura de capital das empresas: O papel do contabilista certificado no auxílio à decisão". Joana Patrícia Neves Salgueiro (out, 2023). Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, Barcelos. Arguente: Prof. Amélia Pires, Instituto Politécnico de Bragança

José Carlos Abreu

- Orientação e conclusão da dissertação do Mestrado em Fiscalidade, da mestre PAULA MARISA GANDARELA MARQUES DA ROSA, subordinada ao tema "OS ESTABELECIMENTOS ESTÁVEIS PERANTE A ECONOMIA DIGITAL".
- Orientação e conclusão da dissertação do mestrado em Fiscalidade, da mestre SARA CRISTINA GONÇALVES PASSOS, subordinada ao tema "ISENÇÃO DE IMT. AQUISIÇÃO DE PRÉDIOS PARA REVENDA"
- Orientação e conclusão da dissertação do Mestrado em Fiscalidade, do mestre HERNANI JOSÉ AMORIM BARBOSA, subordinada ao tema "A TRIBUTAÇÃO DOS DESPORTISTAS EM SEDE DE IRS - O CASO DOS ÁRBITROS EM PORTUGAL.

José Manuel Pereira

 Orientador da dissertação de mestrado da Claúdia Isabel Antunes Cunha, inscrita no Mestrado em Auditoria, cujas provas públicas de apresentação e defesa do trabalho intitulado Os modelos de previsão como ferramenta de apoio à tomada de decisão dos auditores: proposta de um modelo preditivo baseado na regressão logística, ocorreram no dia 19 de outubro de 2023.

Kátia Lemos

- Barbosa, Helena da Conceição Moreira Lopes (2023). Impacto da divulgação de informação sobre riscos financeiros no valor da empresa: evidência empírica no mercado de capitai português. Dissertação apresentada para conclusão do Mestrado em Gestão da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (em co-orientação com Vanda Roque), cuja apresentação e defesa ocorreu no dia 6 de fevereiro de 2024, tendo obtido a classificação final de 19 valores.
- Neto, Paulo Alexandre Vicêncio (2023). O impacto no relato financeiro as políticas de financiamento das PME: estudo de caso. Relatório de estágio apresentado para conclusão do Mestrado em Contabilidade e Finanças da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, cuja apresentação e defesa ocorreu no dia 20 de dezembro de 2023, tendo obtido a classificação final de 17 valores.

- Marques, Romeu Emanuel Carvalho (2023). O relato não financeiro obrigatório vs voluntário: evidência empírica em Portugal. Dissertação apresentada para conclusão do Mestrado em Contabilidade e Finanças da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, cuja apresentação e defesa ocorreu no dia 10 de fevereiro de 2023, tendo obtido a classificação final de 18 valores.
- Nunes, Inês Filipa Pereira (2023). Impacto da Covid 19 na Certificação Legal das Contas das empresas cotadas. Dissertação apresentada para conclusão do Mestrado em Auditoria da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, cuja apresentação e defesa ocorreu no dia 9 de fevereiro de 2023, tendo obtido a classificação final de 18 valores.

Liliana Pereira

- Orientadora da dissertação do mestrado em Solicitadoria de Madalena Maria Oliveira Moreira Maia intitulada "Isenção de Imposto Municipal sobre Imóveis em centros históricos – Património Mundial da UNESCO". Defesa da dissertação no dia 13 de outubro de 2023 com a classificação final de 16 valores.
- Orientadora da dissertação do mestrado em Fiscalidade de Rita Filipa Barbosa Gigante intitulada "A tributação autónoma em Portugal: custos de uma lei mal feita".
 Defesa da dissertação no dia 20 de fevereiro de 2023 com a classificação final de 18 valores.
- Orientadora do estágio e do relatório de estágio do mestrado em Fiscalidade de Beatriz Soro Ramos, intitulado "Operações fiscalmente relevantes na empresa Painhas, SA". Defesa do relatório de estágio no dia 20 de fevereiro de 2023 com a classificação final de 17 valores.
- Orientadora do estágio e do relatório de estágio do mestrado em Fiscalidade de Daniela Sofia Reis Silva Gomes, intitulado "Tratamento dos gastos com viaturas ligeiras em sede de Imposto sobre o Rendimento das Pessoas Coletivas e Imposto sobre o Valor Acrescentado". Defesa do relatório de estágio no dia 20 de fevereiro de 2023 com a classificação final de 17 valores.

Luís Filipe Esteves

- Mestrando: Jane de Araújo Rocha (Mestrado em Fiscalidade); Título: "A TRIBUTAÇÃO DAS CRIPTOMOEDAS EM SEDE DE IRS: O CASO DA BITCOIN"; Defesa (provas públicas) realizada em 08-02-2023.
- Mestranda: Adriana Filipa Oliveira Rodrigues (Mestrado em Auditora); Título:
 "AUDITORIA TRIBUTÁRIA E CONTABILÍSTICA ÀS PERDAS POR IMPARIDADE EM CRÉDITOS"; Defesa (provas públicas) realizada em 19-04-2023.
- Mestranda: Ana Catarina Carvalho Mesquita (Mestrado em Fiscalidade); Título: "ISENÇÃO DE IVA NOS CENTROS DE ENSINO"; Defesa (provas públicas) realizada em 19-04-2023.
- Mestrando: Carlos Alberto Ferreira Serino (Mestrado em Auditoria); Título: "Auditoria Tributária ao Setor Extrativo - Estudo de Caso: As Pedreiras em Portugal - Inventários e Provisões"; Defesa (provas públicas) realizada em 16-06-2023.

Maria de Lurdes Silva

- Daniela Filipa Costa Ribeiro, na Dissertação, do Mestrado em Auditoria, subordinada ao Tema "Apreciação do auditor sobre o pressuposto da continuidade, as estimativas e os acontecimentos após a data de balanço em tempo de pandemia por Covid-19". Início 28 de outubro de 2022. Fim 21/11/2023. Defesa em 7 de fevereiro de 2024, com a classificação de 14 valores.
- Vera Lúcia Araújo Lima Sampaio, na Dissertação, do Mestrado em Auditoria, subordinada ao Tema "O papel da Auditoria na aplicação de políticas contabilísticas, alterações de estimativas e erros. Consequências na prevenção de práticas de manipulação de resultados e na melhoria da qualidade do relato financeiro". Início em 26/1/2021. Entregue em 21/11/2022. Apresentada em 3/2/2023, com a classificação de 17 valores. Mestrado em Auditoria.
- Alice Fernanda Costa Amorim, na Dissertação, do Mestrado em Auditoria, subordinada ao Tema "Auditoria no âmbito dos inventários em grandes empresas portuguesas". Início em 29/10/2021. Entregue em 25/11/2022. Apresentada em 3/2/2023, com a classificação de 14 valores. Mestrado em Auditoria.
- Eva Rodrigues Barbosa, na Dissertação, do Mestrado em Auditoria, subordinada ao Tema "A inteligência Artificial na Auditoria: um olhar sobre o futuro da profissão".
 Início em 29/10/2021. Entregue em 24/11/2022. Apresentada em 3/2/2023, com a classificação de 17 valores. Mestrado em Auditoria.

Patrícia Gomes

- Beatriz Oliveira Pinto, "Proposta de Modelos de Negócios para um Produto de Diagnóstico de Cancro da Mama", Master in Management, Polytechnic Institute of Cavado and Ave, 04 February 2023.
- Glória Patrícia Gomes de Azevedo, "Auditoria externa nos municípios do Minho e da Área Metropolitana do Porto: análise das opiniões do auditor e os seus determinantes", Master in Local Government Management, Polytechnic Institute of Cavado and Ave, 13 December 2023.
- Virgínia Moreira, "Conceção e desenvolvimento de um projeto de MOOC sobre Contabilidade de gestão: estudo da sua implementação", Master"s in eLearning Pedagogy, University Aberta, 20 October 2023.

Patrícia Quesado

 Pedro Manuel Vilas Boas Vilaça, "Aplicação do Balanced Scorecard ao nível operacional em projetos de construção civil", Mestrado em Contabilidade e Finanças, defesa em 20 de dezembro de 2023 (17 valores)

Sara Serra

 Orientação de Sónia Bogas Ferreira, Dissertação subordinada ao tema "Proposta de Revisão do Manual de Controlo Interno da ARS Norte, IP", Mestrado em Auditoria, IPCA, 14 de dezembro de 2023 (15 valores).

- Orientação de Glória Patrícia Gomes de Azevedo, Dissertação subordinada ao tema "Auditoria Externa nos municípios do Minho e da Área Metropolitana do Porto: análise das opiniões do auditor e os determinantes", Mestrado em Gestão Autárquica, IPCA, 13 de dezembro de 2023 (17 valores).
- Orientação de Inês Filipa Pereira Nunes, "O impacto da COVID-19 na Certificação Legal das contas das empresas cotadas", Mestrado em Auditoria, IPCA, 9 de fevereiro de 2023 (18 valores).

Sónia Monteiro

- Orientadora de Miguel Santos, no âmbito do Mestrado em Auditoria do IPCA. Tema do relatório de estágio: Planeamento na auditoria financeira. Defesa no dia 31 julho de 2023, com a classificação de 15 valores
- Orientadora de Romeu Marques, no âmbito do Mestrado em Contabilidade e Finanças do IPCA, em co-orientação com Kátia Lemos. Tema da dissertação: O relato não financeiro obrigatório versus voluntário: evidência empírica em Portugal. Defesa no dia 10 Fevereiro de 2023, com a classificação de 18 valores

Rui Mira Gomes

 Orientador de José Pedro Santos Lopes - (n.º 19806), no âmbito do Mestrado em Contabilidade e Finanças (APNOR), lecionado no IPCA. Tema do relatório de estágio profissionalizante: "Contratos de construção - aspetos contabilísticos e fiscais numa PME prestadora de serviços no setor da construção civil". Defesa no dia 08 de fevereiro de 2023, com a classificação de 15 valores.

Departamento de Gestão

Alexandrino Ribeiro

- Orientador da Dissertação no Mestrado em Gestão das Organizações da APNOR da aluna do IPCA Anabela Alves Fernandes, com a Dissertação intitulada "Projeto de investimento de uma Pastelaria de Luxo: L'Atelier de Pastelaria Francesa" defendida em 20 de janeiro de 2023;
- Orientador do relatório de estágio no Mestrado em Gestão ramo de Gestão Financeira da aluna do IPCA Sara Torres Oliveira da Silva, com o titulo "O impacto financeiro do Covid-19 no ramo da construção: Estudo de caso da Telhabel" defendida em 9 de março de 2023;
- Orientador da Dissertação no Mestrado em Gestão ramo de Gestão Financeira da aluna do IPCA Maria Pacheco Durães, com a Dissertação intitulada "O impacto financeiro da Covid-19 no setor do turismo no Concelho de Braga" defendida em 9 de março de 2023;
- Orientador da Dissertação no Mestrado em Gestão ramo de Gestão Financeira do aluno do IPCA Pedro Miguel Mano Barbosa, com a Dissertação intitulada "Fatores

explicativos da rendibilidade anual das ações: Um estudo aplicado às empresas não financeiras do PSI" defendida em 13 de setembro de 2023;

Fernando Torre

- Orientação de dois mestrandos do Mestrado em Gestão de Empresas no ISAG.
 Defesas realizadas em 2023.
- Orientação de dois mestrandos do Mestrado em Gestão de Projetos na ESTG-IPP.
 Defesas realizadas em 2023

Cláudia Cardoso

 Orientação de dissertação de mestrado concluída: Beatriz Pinto, "Impacto da tecnologia na prevenção do cancro da mama: proposta de modelo de avaliação económica", Mestrado em Gestão – IPCA, 24/02/2023

Vanda Roque

- Orientação da dissertação de Mestrado em Contabilidade e Finanças da estudante Fátima Luísa Gonçalves Miranda subordinada ao tema "Taxas de juro e rendibilidade das outras instituições financeiras monetárias em Portugal". A prova pública de defesa da dissertação foi realizada no dia 7 de fevereiro de 2023, pelas 16h, na Sala de Atos Professor Doutor João Carvalho, Edifício da Escola Superior de Gestão do IPCA.
- Arguente da Dissertação de Mestrado de Mohmed Aziz Charfadi do curso de Mestrado em Gestão das Organizações do Instituto de Politécnico de Bragança, subordinado ao tema "Market risk and profitability of the industrial sector: a comparison between Tunisia and Portugal" e defendida no dia 19 de dezembro de 2023.

Marco Amaral

- Orientação de dissertação do Mestrado em Gestão das Organizações (APNOR), especialização Gestão Pública da Escola Superior de Gestão (ESG) do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA), realizado pelo estudante Petros Rekas (nº 17488), subordinada ao tema "Avaliação do impacto da política pública no âmbito dos programas de apoio à instalação de jovens agricultores, previsão de cenários, proposta de ação e "Follow up", cuja prova pública ocorreu no dia 18 de janeiro de 2023
- Orientação de dissertação do Mestrado em Contabilidade e Finanças (APNOR) da Escola Superior de Gestão (ESG) do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA), realizado pela estudante Tânia Alexandra Sousa Ramos (nº 15090), subordinada ao tema "Fatores explicativos da rentabilidade das empresas – evidência em Portugal no período de 2015 a 2020", cuja prova pública ocorreu no dia 7 de fevereiro de 2023
- Orientação de dissertação do Mestrado em Gestão, especialização Gestão Financeira da Escola Superior de Gestão (ESG) do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA), realizado pelo estudante Pedro Miguel Mano Barbosa (nº 7240), subordinada ao tema "Fatores explicativos da rendibilidade anual das ações: um estudo aplicado

às empresas não financeiras do índice PSI", cuja prova pública ocorreu no dia 12 de setembro de 2023

Paulo Leite

- Cruz, R. (2023), "Avaliação do desempenho condicional dos fundos de investimento multiativos no mercado Português". Dissertação de Mestrado em Gestão – Especialização em Gestão Financeira, Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA), 24 de fevereiro de 2023.
- Silva, M. (2023), "Avaliação da persistência do desempenho de fundos multi-ativos em Portugal". Dissertação de Mestrado em Gestão – Especialização em Gestão Financeira, Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA), 24 de fevereiro de 2023.
- Oliveira, D. (2023), "O papel das criptomoedas e da tecnologia blockchain nos mercados financeiros e os seus efeitos nos meios de pagamento". Dissertação de Mestrado em Gestão das Organizações, Instituto Politécnico de Viana do Castelo (IPVC), 31 de maio de 2023.
- Zaouali, S. (2023), "Analysis of the financial contagion between developed countries and emerging countries: An analysis using NARDL models". Dissertação de Mestrado em Gestão das Organizações, Instituto Politécnico de Bragança (IPB), 19 de dezembro de 2023.

Laurentina Vareiro

- Gysele Alana Brasileiro Xavier, Mestrado em Gestão do Turismo da ESHT/IPCA em parceria com o ESHT/IPP, título da dissertação: "O impacto dos influencers na formação da imagem do destino: Estudo do caso da marca Discover Melgaço". (coorientação), 06 de março de 2023.
- Cláudia Renata Salgado Rodrigues, Mestrado em Gestão do Turismo da ESHT/IPCA em parceria com o ESHT/IPP, título da dissertação: "A importância dos Clubes de Futebol como alavanca do Turismo e desenvolvimento regional: O Quadrilátero do Minho". (coorientação), 07 de março de 2023.
- Maria Pacheco Durães, Mestrado em Gestão Ramo de Gestão Financeira da ESG/IPCA, título da dissertação: "Impacto Financeiro da Covid-19 no Setor do Turismo no Município de Braga", (coorientação), 09 de março de 2023.

Carlos Plácido

- Orientador, Tese de Mestrado em Gestão Especialização: Gestão Financeira, Loureiro, P., (2023), "Determinantes do Risco na Análise de Projetos de Investimento Estudo de Caso: Renovação da Frota TUB", realizada em 20 de março de 2023.
- Orientador, Tese de Mestrado em Gestão Especialização: Gestão Financeira, Sousa,
 D., (2023), "Avaliação financeira das empresas do setor do turismo em espaço rural na região Norte de Portugal", realizada no dia 20 de dezembro de 2023.

Márcia Duarte

- Orientação concluída: Gomes, D. (2023). A influência dos estilos de liderança no clima organizacional: a perceção dos colaboradores do IKEA – loja de Braga.

Mestrado em Gestão – Ramo de especialização em Gestão de Recursos Humanos, IPCA. 17 valores

10.4. Orientações de Doutoramento Concluídas

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Patrícia Gomes

 Jamille Carla Oliveira Araújo, 'Governança Pública na Covid-19: Medidas Contingenciais em Governos Subnacionais da América Latina', Doctorate in Accounting Sciences, Universidade Federal de Pernambuco, 12 July 2023

10.4. Comissões Permanentes e Comissões/Júris para Seleção, Seriação e Avaliação

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Ana Dinis

- Júri para a atribuição de Bolsa de Investigação para Doutoramento, referência CICFRUN_2, no âmbito do Protocolo entre a FCT, o Politécnico de Leiria e o IPCA (PRT/27/2022/Bolsas de Investigação para Doutoramento), no âmbito da Regional University Network – European University (RUN-EU)
- Júri para a atribuição de Bolsa de Investigação (BI) para Licenciado, no âmbito da unidade de I&D Centro de Investigação em Contabilidade e Fiscalidade (CICF), referência UIDP/04043/2020, na área da Fiscalidade, Política Fiscal, Gestão Fiscal e afins
- Júri de avaliação na Prova oral de discussão e defesa do Relatório de estágio subordinado ao tema "Tributações Autónomas". Diogo José Oliveira Macedo (2023). Licenciatura em Finanças. Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, Barcelos.

José Carlos Abreu

- Presidente da Comissão de Autoavaliação do curso de Licenciatura em Fiscalidade;
- Presidente da Comissão de Autoavaliação do curso de Mestrado em Fiscalidade;
- Membro da Comissão científica do Mestrado em Gestão Fiscal;
- Membro do júri no âmbito do Orçamento Participativo do IPCA;
- Membro da Comissão responsável pela organização de Workshops de atividades académicas e de investigação a todos os cursos de mestrado da ESG, para o ano de 2023;
- Membro da Comissão responsável pela proposta de alteração ao Regulamento de Estágio e Projeto Profissional dos Cursos do 1.º Ciclo de Estudos da Escola Superior.

José Manuel Pereira

- Membro da Comissão de Creditação da ESG.
- Membro da comissão diretiva do mestrado em Auditoria em todo o triénio.

Kátia Lemos

- Membro Comissão Técnico-Científica do Mestrado em Contabilidade e Finanças da Associação de Politécnicos do Norte, desde outubro de 2021.
- Membro da Comissão responsável pelo processo de Autoavaliação do Curso de Mestrado em Contabilidade e Finanças, a submeter à A3ES no ano letivo 2023/2024.
- Presidente da Comissão de Creditação da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, desde 18 de dezembro de 2020 a 24 de janeiro de 2024.
- Membro de júri para reconhecimento de graus académicos e diplomas de Ensino Superior Estrangeiros – reconhecimento específico de grau superior de licenciatura, na área de Contabilidade e Fiscalidade, do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, desde 23 de março de 2023 (Despacho PR n.º 44/2023)
- Membro da Comissão responsável pela avaliação e decisão da creditação de unidades e projetos extracurriculares do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, desde 19 de janeiro de 2023 (Despacho PR n.º 20/2023).

Liliana Pereira

- Membro da Comissão de Autoavaliação do mestrado em Fiscalidade e da Comissão de Autoavaliação da Licenciatura em Fiscalidade (Despacho Dir. (ESG) n.º 82/2023, 19 de setembro).
- Membro da Comissão Científica do Mestrado Profissional em Gestão Fiscal da Escola Superior de Gestão do IPCA
- Membro da Comissão Científica do Mestrado em Fiscalidade
- Membro da comissão responsável pela revisão do Regulamento Académico do IPCA. Despacho PR) n.º 120/2023, 14 de novembro.
- Vogal da comissão de avaliação funcional da deficiência para efeitos de candidatura às vagas dos CTESP destinadas aos estudantes com deficiência. Despacho (PR) n.º 70/2023, 14 de junho.
- Vogal de júri para reconhecimento de graus académicos e diplomas de Ensino Superior Estrangeiros – reconhecimento específico de grau superior de licenciatura, na área de Contabilidade e Fiscalidade. Despacho (PR) n.º 44/2023, 23 de março.
- Presidente da mesa de voto para eleição dos representantes dos professores coordenadores e coordenadores principais para o Conselho Técnico-científico da Escola Superior de Gestão. Despacho Dir. (ESG) n.º 89/2023, de 16 de outubro.

Maria de Lurdes Silva

Membro da comissão responsável pela revisão do Regulamento Académico do IPCA.
 Despacho (PR) N.º 120/2023.

Patrícia Quesado

- Presidente do júri de concurso para a atribuição de para a atribuição de uma (1)
 Bolsa de Investigação para Doutoramento, no âmbito da unidade de I&D Centro de Investigação em Contabilidade e Fiscalidade (CICF), junho/julho de 2023.
- Membro da comissão responsável pela seriação e ordenação dos candidatos aos concursos especiais e regimes de mudança de par instituição/curso, ano letivo 2023-2024.
- Membro do júri de procedimento concursal documental para recrutamento de um professor adjunto para o Grupo Disciplinar de Economia, Finanças e Contabilidade, na área Disciplinar de Contabilidade do Instituto Politécnico de Viana do Castelo (IPVC), março/julho de 2023.
- Membro do júri (vogal suplente) de procedimento concursal documental para recrutamento de um professor adjunto para a área disciplinar de Gestão, grupo disciplinar de Contabilidade da ESGHT da Universidade do Algarve, março/maio de 2023.

Rui Mira Gomes

 Membro da comissão de autoavaliação da licenciatura de Contabilidade (despacho Dir. ESG n.º 82/2023)

Sara Serra

- Membro da Comissão responsável pela análise, seleção e ordenação dos candidatos ao Concurso Especial de Acesso e Ingresso do Estudante Internacional do IPCA.
- Coordenadora dos cursos de Mestrados, Pós-Graduações (PG) e Cursos Breves da Escola Superior de Gestão
- Membro da Comissão de Mestrados do IPCA.
- Membro da Comissão de Autoavaliação do Curso de Mestrado em Auditoria (conforme Despacho DIR/ESG nº 82/2023)

Sónia Monteiro

- Membro de júri de concurso documental internacional para recrutamento de dois postos de trabalho de Professor Adjunto, na área disciplinar de Contabilidade, Auditoria e Fiscalidade do Instituto Superior de Contabilidade e Administração de Coimbra, Edital nº 42/2023 publicado no Diário da República, 2ª série, 9 de janeiro de 2023. Concurso a decorrer
- Presidente do júri para atribuição de Bolsas de Investigação para Doutoramento o âmbito da Regional University Network – European University (RUN-EU), na área de Contabilidade de gestão (CICF_RUN2), conforme publicação no Euraxxes, em maio de 2023
- Presidente de júri para reconhecimento de graus académicos e diplomas de ensino superior Estrangeiros – reconhecimento de nível para o grau de licenciado na área CNAEF de Gestão e Administração apresentado ao IPCA por Thays Vaz kohn(Despacho PR nº 38/2021, de 2 de agosto de 2021)- abril 2023

- Presidente de júri para reconhecimento de graus académicos e diplomas de ensino superior Estrangeiros – reconhecimento de nível para o grau de licenciado na área CNAEF de Contabilidade e Finanças apresentado ao IPCA por Maria Isabel Arantes Fernandes (Despacho PR nº 78/2021, de 2 de agosto de 2021) - janeiro 2023
- Membro da comissão científica do Mestrado em Auditoria da ESG
- Membro da Comissão de Autoavaliação do Curso de Mestrado em Auditoria (conforme Despacho DIR/ESG nº 82/2023)

Susana Rua

- Membro da Júri das Provas especialmente adequadas destinadas a avaliar a capacidade para a frequência nos cursos superiores do IPCA (M23), para o ano letivo 2023/24.
- Membro da comissão de seleção e seriação dos candidatos a contratação, por convite, de docentes para a Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cavado e do Ave, para o Departamento de Contabilidade e Fiscalidade, em setembro de 2023.
- Membro da Comissão de Autoavaliação da Licenciatura em Contabilidade, a partir de setembro de 2023, conforme Despacho Dir. (ESG) nº 82/2023.

Verónica Ribeiro

 Presidente do júri para atribuição de Bolsas de Investigação para Doutoramento o âmbito da Regional University Network – European University (RUN-EU), na área de Contabilidade de Gestão (CICF_RUN2), conforme publicação no Euraxxes, em maio de 2023

Departamento de Gestão

Fernando Torre

- Presidente do júri na defesa de uma mestranda em Gestão de Empresas no ISAG. Defesas realizadas em 2023
- Diretor de Curso e membro da comissão científica da Pós-Graduação em Soft Skills (para a gestão) na Porto Executive Academy (ISCAP) (a decorrer a 2ª Edição)

Cláudia Cardoso

- Membro da Comissão responsável pela auto-avaliação de curso de licenciatura em Gestão de Empresas, 2023
- Membro da comissão de creditação da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave, 2023
- Membro da Comissão Científica do International Workshop on Accounting and Taxation (IWAT2023), Porto, 2023
- Docente nomeado para avaliar provas especialmente adequadas a avaliar a capacidade para frequência dos cursos de licenciatura e CTESP do IPCA – Economia, 2023

Vanda Roque

- Membro do júri de avaliação (arguente) do relatório final de estágio da estudante nº 21332 do curso de licenciatura em Finanças, Diana Sofia Oliveira Araújo, subordinado ao tema "Avaliação do Desempenho de Fundos de Investimento de Ações da América do Norte e Ações Globais" e defendido a 17 de julho de 2023
- Membro do júri de avaliação (arguente) do relatório final de estágio da estudante nº 21332 do curso de licenciatura em Finanças, Ana Catarina Gonçalves Santos (nº 21344), subordinado ao tema "Principais Procedimentos no Apoio às Soluções Financeiras das Empresas" e defendido a 02 de novembro de 2023
- Membro do júri de avaliação (arguente) da Dissertação de Mestrado de Mohmed Aziz Charfadi do curso de Mestrado em Gestão das Organições do Instituto de Politécnico de Bragaça, subordinado ao tema "Market risk and profitability of the industrial sector: a comparison between Tunisia and Portugal" e defendida no dia 19 de dezembro de 2023
- Membro do júri de avaliação (presidente) da Dissertação de Mestrado de Paulo Alexandre Vicêncio Neto do curso de Mestrado em Contabilidade e Finanças do Instituto de Politécnico do Cávado e do Ave, subordinado ao tema "O impacto no relato financeiro das políticas de financiamento das PME: Estudo de caso" e defendida no dia 20 de dezembro de 2023
- Membro do júri de avaliação (orientadora) da Dissertação de Mestrado da estudante Fátima Luísa Gonçalves Miranda do Mestrado em Contabilidade e Finanças do IPCA, subordinada ao tema "Taxas de juro e rendibilidade das outras instituições financeiras monetárias em Portugal" e defendida no dia 7 de fevereiro de 2023.
- Membro da Comissão de Autoavaliação do Curso de Mestrado em Contabilidade e Finanças (Despacho Dir. (ESG) Nº 82/2023)
- Membro da mesa de voto para a eleição dos professores coordenadores e coordenadores principais (Despacho Dir. (ESG) Nº 89/2023)
- Membro da comissão eleitoral na eleição do delegado do curso de Mestrado em Contabilidade e Finanças (Despacho Dir. (ESG) nº 92/2023)
- Docente responsável pelo Programa de Internacionalização da ESG do IPCA (Despacho Dir. (ESG) N.º 61/2022) desde 26 de julho de 2022
- Membro integrante da equipa responsável pelo Work Package 7 European Colaborative Degrees da RUN-EU

Paulo Leite

- Coordenador da área disciplinar de Finanças, do Departamento de Gestão, da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA).
- Membro da Comissão Científica do curso de Mestrado em Gestão, da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA).
- Membro do Conselho Científico da Escola Superior de Gestão do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA).

Oscarina Conceição

- Participação no projeto "Skills 4 Pós-COVID Competências para o futuro no Ensino Superior" com a Formação de e-Formadores Moodle (e-Learning) - 1º Edição (outubro e novembro 2023)
- Comissão Científica do Mestrado em Marketing

Raquel Mendes

- Membro do Conselho Pedagógica da ESG
- Membro do Conselho Coordenador de Avaliação do IPCA

Laurentina Vareiro

- Presidente do Júri Organizador da Prova de Avaliação de Conhecimentos e Competências obrigatória para acesso e ingresso nos cursos de licenciatura do IPCA para os titulares de cursos de dupla certificação do ensino secundário e cursos artísticos especializados para o ano letivo 2023/2024 (Edital Inscrição e realização da Prova de Avaliação de Conhecimentos e Competências para acesso e ingresso aos cursos de licenciatura do IPCA para os titulares dos cursos de dupla certificação do ensino secundário e cursos artísticos especializados Ano le);
- Membro da Comissão de Autoavaliação Institucional do IPCA 2017-2022 (Despacho (PR) N.o 61/2023, de 11 de maio de 2023).
- Membro do júri concurso para atribuição de bolsa de investigação para estudante de mestrado, Ref.ª Lab2PT/UIDP-04509/27, projeto intitulado "Práticas sustentáveis nas empresas turísticas do Quadrilátero do Minho", com os Professores J. Cadima Ribeiro e Paula Remoaldo. https://wp.lab2pt.net/wp-content/uploads/2023/05/Edital BI SpaceR UIDP 27 PT vf.pdf
- Membro do IPCA do Comité de Coordenação da UNIAG, até dezembro de 2023.
- Coordenadora da avaliação da ESG (Despacho Dir. (ESG) Nº 43/2018, Despacho Dir. (ESG) Nº 57/2019 e Despacho Dir. (ESG) Nº 38/2021), de outubro de 2018 a julho de 2023.
- Coordenadora da área disciplinar de Economia do Departamento de Gestão, desde setembro de 2014 (Despacho (ESG) nº15/2014, Despacho (ESG) nº 25/2016, Despacho (ESG) nº 54/2017, Despacho (ESG) nº 7/2019 e Despacho (ESG) nº 54/2019).

Carlos Plácido

- Comissão Científica do Mestrado em Gestão de Executivos
- Responsável pelo empreendedorismo na ESG IPCA
- Arguente, Tese de Mestrado em Gestão, Pereira, D., (2023), "Taxa Efetiva de IRC em PMEs", realizada na UTAD em 5 de maio de 2023

Márcia Duarte

- Coordenadora do grupo disciplinar de Gestão Empresarial do Departamento de Gestão
- Membro Comissão Diretiva Mestrado Gestão das Organizações (APNOR)

- Membro Comissão Diretiva Mestrado em Gestão para Executivos
- Membro Conselho Técnico-Científico da ESG
- Membro do júri de reconhecimento de nível académico de Thays Vaz Kohn.

Cândida Machado

- Membro do Conselho Técnico-Científico da ESG
- Membro da Comissão Responsável pela Organização de Workshops de Atividades Académicas e de investigação transversais a todos os cursos de Mestrado da ESG para o ano 2023/2024

Maria do Carmo Correia

- Silva, M. (2023), "Avaliação da persistência do desempenho de fundos multi-ativos em Portugal", Mestrado em Gestão – Gestão Financeira, Escola Superior de Gestão, Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA), defendida a 24.02.2023.
- Loureiro, P. (2023), Determinantes do Risco na Análise de Projetos de Investimento. Estudo de Caso: Renovação da Frota TUB", dissertação de Mestrado em Gestão – Gestão Financeira, Escola Superior de Gestão, Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA). Arguição a 20.03.2023.
- Alves, M. (2023), "Plano de Negócios "Residência Temporária Transmontana Unipessoal, Lda", dissertação de Mestrado em Empreendedorismo e Inovação, Escola Superior de Tecnologia e Gestão de Bragança, Instituto Politécnico de Bragança (IPB). Arguição a 04.07.2023.
- Silva, C. (2023), "Responsabilidade Social nas Empresas e as exigências de Relato de Sustentabilidade – O Caso dos Matadouros Portugueses", dissertação de Mestrado em Contabilidade e Finanças (APNOR), Escola Superior de Tecnologia e Gestão de Bragança, Instituto Politécnico de Bragança (IPB). Arguição a 12.12.2023.
- Santos, C. (2023), "O Impacto da Covid-19 na Situação Financeira dos Municípios: Análise dos Municípios Portugueses", dissertação de Mestrado em Contabilidade e Finanças (APNOR), Escola Superior de Tecnologia e Gestão de Bragança, Instituto Politécnico de Bragança (IPB). Arguição a 14.12.2023.
- Trabelsi, E. (2023), "Corporate Social Responsibility and Sustainability in the Tourism Sector", dissertação de Mestrado em Gestão das Organizações (APNOR), Escola Superior de Tecnologia e Gestão de Bragança, Instituto Politécnico de Bragança (IPB). Arguição a 18.12.2023.
- Sousa, D. (2023), "Avaliação financeira das empresas do setor do turismo em espaço rural na região Norte de Portugal", dissertação de Mestrado em Gestão – Gestão Financeira, Escola Superior de Gestão, Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA). Arguição a 20.12.2023.

10.5. Comissões Científicas de Conferências/Congressos/Jornadas

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Ana Dinis

- Membro da comissão científica do International Workshop Accounting and Taxation (IWAT2023), ISAG European Business School, Fev, Porto, Fev 2023
- Membro da comissão científica da CISTI'2023 18th Iberian Conference on Information Systems and Technologies, Jun 2023
- Membro da comissão científica da 11th edition of WICTA, Special Interest Group on ICT for Auditing & Accounting, no âmbito da 2023 18th Iberian Conference on Information Systems and Technologies (CISTI), Jun 2023

Liliana Pereira

 Membro da Comissão Científica do XIX Congresso Internacional de Contabilidade e Auditoria – "O IMPACTO DO BIG DATA E DA INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL", organizado pela Ordem dos Contabilistas Certificados e pela Coimbra Business School – ISCAC, tendo o congresso decorrido nos dias 12 e 13 de outubro de 2023, em Coimbra.

Maria de Lurdes Silva

- Membro da comissão científica da 4th International Conference in Accounting and Finance Innovation (ICAFI). Aveiro, Portugal, 10-11 julho 2023.
- Membro da comissão científica da segunda edição do International Workshop Accounting and Taxation (IWAT2023), organizado pelo ISAG-European Business School and Research Center in Business Sciences and Tourism (CICET-FCVC), em 17 de fevereiro, 2023.
- Membro da comissão científica do IGI Global Book Submission Systems (2023).
 Revisão do paper: "Performance Evaluation of Conventional and Sustainable Pension Funds in Türkiye Before and During COVID-19 Pandemic". Agosto 2023.

Patrícia Quesado

- Membro da Comissão Científica do V Simpósio de Controladoria (V SIMPCONT), realizado nos dias 25 e 26 de agosto de 2023, Universidade Federal Rural de Pernambuco (UFRPE), Brasil.
- Membro da Comissão Científica da conferência *ICMTT´23 The 2023 International Conference on Management, Tourism and Technologies*, realizada nos dias 4 a 6 de maio de 2023, Bogotá, Colômbia.
- Membro da Comissão Científica da *4th International Conference in Accounting and Finance Innovation* (ICAFI), "*New Trends in Accounting and Finance*", realizada nos dias 10 e 11 de julho de 2023, Universidade de Aveiro, Aveiro (formato virtual).
- Membro da Comissão Científica do XIX Congresso Internacional de Contabilidade e Auditoria (CICA), realizado nos dias 12 e 13 de outubro de 2023, Instituto Superior de Contabilidade e Administração de Coimbra, Coimbra.

- Membro da Comissão Científica do International Workshop on Accounting and Taxation (IWAT2023), 2nd Edition, realizada no dia 17 de fevereiro de 2023, ISAG, Porto.
- Membro da Comissão Científica das XXXII Jornadas Luso-Espanholas de Gestão Científica, realizadas nos dias 1 a 4 de fevereiro de 2023, Aveiro.

Sara Serra

- Membro da Comissão Científica da International Conference on Accounting and Finance Innovation (ICAFI 2023), realizada entre 10 de junho-11 de julho de 2023, Aveiro (formato virtual).
- Membro da Comissão Científica e Reviewer do International Workshop Accounting and Taxation (IWAT2023), realizada a 17 de fevereiro de 2023, Porto.
- Editorial Review Board do International Journal of Business Innovation, *ISSN: 2795-5036*, desde fevereiro de 2022.
- Editorial Advisory Board e Reviewer do livro "Taking on Climate Change Through Green Taxation", Hershey, PA: IGI Global, DOI: 10.4018/978-1-6684-8592-7, ISBN13: 9781668485927 ISBN10:1668485923 EISBN13: 9781668485941, junho de 2023 (Indexado à Scopus)

Sónia Monteiro

- Membro do comité científico da 42nd IBIMA conference, 22-23 november 2023, Granada, Spain
- Membro do comité científico da 41st IBIMA conference, 21-22 maio 2023, Granada, Spain
- Membro da comissão científica da 20th International Conference on Corporate Social Responsibility e 11th Organizational Governance Conference, organizada pela Universidada a distancia de Madrid (UDIMA)e pelo Consejo gerenal de economistas e pela pela Social Responsibility Research Network (SRRNet), Madrid, 13-16 setembro 2023
- Membro do comité científico do V congresso ibero-americano de responsabilidade social - CRIARS, dedicado ao tema "Desenvolvimento Sustentável e Território, ISEG, 22 a 24 de setembro de 2023
- Membro do comité cientifico do Workshop WEd5.0 2023: 1st Workshop on Education, integrado na CISTI'2023 - 18th Iberian Conference on Information Systems and Technologies, University of Aveiro, Portugal, 20 - 23 of June 2023
- Membro do comité cientifico do International Workshop on Accounting and Taxation (IWAT2023), ISAG – European Business School, Porto, 17 fevereiro de 2023
- Membro da Comissão Científica da XXII Conferência Grudis e Doctoral Colloquium da XXI Conferência Grudis e Doctoral Colloquium, Faculdade de Economia da Universidade de Coimbra, 27 -28 de janeiro de 2023

Susana Rua

- Membro da Comissão Científica do *VII International Forum on Management* (IFM 2023), que se realizou no Funchal (Madeira), em janeiro de 2023.

- Membro da Comissão Científica do Congresso Internacional de Contabilidade e Auditoria (CICA), que se realizou em Coimbra, em outubro de 2023.

Verónica Ribeiro

- Membro do comité científico do V congresso ibero-americano de responsabilidade social - CRIARS, dedicado ao tema "Desenvolvimento Sustentável e Território, ISEG, 22 a 24 de novembro de 2023
- Membro do comité cientifico do International Workshop on Accounting and Taxation (IWAT2023), ISAG – European Business School, Porto, 17 fevereiro de 2023
- Membro da Comissão Científica da XXII Conferência Grudis e Doctoral Colloquium da XXI Conferência Grudis e Doctoral Colloquium, Faculdade de Economia da Universidade de Coimbra, 27 -28 de janeiro de 2023

10.6. Comissões Científicas e Equipas Editoriais de Revistas e Editoras

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Luís Filipe Esteves

 Autor da Newsletter mensal da sociedade Fernandes & Martins SROC, versando sobre temas da área da Fiscalidade, sendo que, em 2022, foram publicados os n.os 48 a 57 (disponíveis em www.fmsroc.pt).

Patrícia Gomes

- Membro do Editorial Board do Journal of Public Budgeting, Accounting & Financial Management
- Membro do Editorial Board da Accounting Management Review da Ordem dos Contabilistas Certificados

Patrícia Quesado

- Membro do corpo de revisores da revista GESTIN Revista Internacional de Gestão,
 Direito e Turismo do Instituto Politécnico de Castelo Branco, desde março de 2023.
- Membro do Editorial Review Board do International Journal of Business Innovation (IJBI), desde fevereiro de 2022.
- Membro do Conselho Editorial da Management Control Review, desde julho de 2020.
- Membro do Conselho Editorial da Revista Científica Medcave Journal of Business Management, desde janeiro de 2019.
- Membro do Conselho Técnico Científico da Editora GC Learning, desde junho de 2018.

- Editora da Grudisletter, de julho de 2017 (16.ª edição) a outubro de 2023 (28.ª edição).
- Membro do Editorial Advisory Board da Revista Tourism & Management Studies (revista científica indexada à Thomson Reuters), desde maio de 2016.
- Membro do Conselho Editorial da Revista de Administração Hospitalar e Inovação em Saúde, desde agosto de 2014.
- Membro do Conselho Editorial da Revista de Gestão, Finanças e Contabilidade, desde julho de 2014.
- Membro da Comissão Científica da Revista Custos e Agronegócios, revista científica que possui dois fatores de impacto: SCImago Journal Rank (SJR) divulgado pela Scopus e Journal Citation Reports® (ISI/JCR) divulgado pela Web of Science/Thomson Reuters, desde o início de 2014.

10.7. Centros de Investigação

Ana Dinis

- Seminário "Green taxation for sustainability: can tax incentives for forest intervention differentiate corporate profitability?" (2023), no âmbito do 2nd CICF Research Meeting no Short Advanced Programme RUN-EU Research Challenge "Accounting and Finance", Centro de Investigação em Contabilidade e Fiscalidade (CICF), Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (Barcelos, Portugal), Jul 2023
- Seminário "Disclosure of environmental tax benefits in higher education institutions"
 (2023), no âmbito do Short Advanced Programme RUN-EU Research Challenge
 "Accounting and Finance", Centro de Investigação em Contabilidade e Fiscalidade
 (CICF), Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (Barcelos, Portugal), Jul 2023
- Seminário "Green tax for vehicles" (2023), no âmbito do Short Advanced Programme RUN-EU Research Challenge "Accounting and Finance", Centro de Investigação em Contabilidade e Fiscalidade (CICF), Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (Barcelos, Portugal), Jul 2023

10.8. Programas Mobilidade Erasmus+

Departamento de Contabilidade e Fiscalidade

Patrícia Quesado

- Mobilidade ao abrigo do protocolo IPCA-UFRPE (Universidade Federal Rural de Pernambuco), Recife, Brasil, 23-27 de agosto de 2023.

10.9. Ah-hoc Reviewer/Discussant

Maria do Carmo Correia

- Ad-hoc reviewer do Universal Journal of Accounting and Finance Horizon Research Publishing, desde 2023.
- Revisão do artigo intitulado "Analysis of Mode of Funding of Mergers and Acquisitions Using TCCM Framework", maio de 2023.
- Ad-hoc reviewer do Emerging Markets Review (Indexado SSCI: JCR Q1 Impact Factor = 4,8), desde 2023
- Revisão do artigo intitulado "Voluntary IPO Certification, Allocation Policy, and Institutional Investors' Bidding Behavior", junho de 2023.